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SCUOLA DI MEDICINA 

UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI BARI  ALDO MORO 

VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSIGLIO DEL  28 LUGLIO 2016 

Il giorno 28, del mese di luglio, dell’anno 2016, alle ore 16:30, presso l’Aula Magna del 

Polifunzionale della Scuola di Medicina, in seguito a convocazione del Presidente del 25.07.2016, 

prot. n° 3083/II-10 e prot. n° 3094/II -10, si è riunito il Consiglio di Scuola per discutere e 

deliberare sul seguente O.d.G.: 

� Comunicazioni 

� Approvazione verbale della seduta di Consiglio di Scuola del 4.07.2016 

� Ratifica dei provvedimenti d’urgenza emanati dal Presidente della Scuola di 
Medicina: 

- Decreto prot. n. 2841 del 12.07.2016 – Approvazione del testo della Convenzione 
attuativa tra l’Università degli Studi di Bari, la Scuola Marina Militare “Mariscuola”  
di Taranto e l’ASL Taranto per lo svolgimento delle attività formative degli 
immatricolati nell’A.A. 2016/2017 AL Corso di Laurea in Infermieristica – sede di 
Taranto; 

- Decreto prot. n. 2875 VII/1 del 14.07.2016 – Approvazione delle proposte di 
impiego delle risorse per il reclutamento di ricercatori a tempo determinato di tipo B 
per il triennio 2016/2018 formulate dai Dipartimenti di didattica e di ricerca afferenti 
alla Scuola di Medicina; 

- Decreto prot. n. 2886 V/4 del 15.07.2016 – Approvazione pratiche di convalida degli 
esami sostenuti dagli studenti provenienti da altri Corsi di laurea/altra sede, iscritti al 
Corso di Laurea in Fisioterapia sede di Bari – Policlinico: 
       

- Decreto prot. n. 3053 III/12 del 21.07.2016 – Nomina Componenti Commissione 
giudicatrice del premio di studio “Biagio Solarino”: 

 

- Decreto prot. n. 3071 III/2 del 22.07.2016 – Parziale rettifica del Decreto del 
Presidente della Scuola del 12.05.2016  prot. n. 2107, ratificato nel Consiglio di 
Scuola del 16.05.2016 – Ripartizioni posti corsi di laurea delle professioni sanitarie 
A.A. 2016/2017. 

- Decreto prot. n. 3077 del 25.07.2016 – Approvazione pratiche di convalida degli 
esami sostenuti dagli studenti Erasmus iscritti al Corso di Laurea in Medicina e 
Chirurgia. 

- Decreto prot. n. 3095 del 25.07.2016 – sospensione con effetto immediato, per un 
massimo di 30 giorni, a decorrere dalla data del presente provvedimento del 
procedimento per il conferimento dell’incarico di responsabile di Struttura 
Complessa a Direzione Universitaria di Neurologia Universitaria “L. Amaducci” 
avviato con bando n. 2262 del 26.05.2016 nelle more della ricezione del richiesto 
parere da parte dell’Amministrazione Centrale  

- Decreto. prot. n 3118 del 26.07.2016 - Indizione di una procedura di selezione 
pubblica per titoli e colloquio per il conferimento di un contratto di collaborazione 
coordinata e continuativa della durata di 24 mesi per la realizzazione del Progetto dal 
titolo “Sinergie tra la Scuola di Medicina dell’Università degli Studi di Bari e il 
Territorio” ed in particolare per le attività di Internalizzazione e Comunicazione. 
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- Decreto. prot. n.  3119 del 26.07.2016 - Indizione di una procedura di selezione 
pubblica per titoli e colloquio per il conferimento di un contratto di collaborazione 
coordinata e continuativa della durata di 24 mesi per la realizzazione del Progetto dal 
titolo “Sinergie tra la Scuola di Medicina dell’Università degli Studi di Bari e il 
Territorio” ed in particolare per le attività di Progettazione ed Interazione con il 
Territorio. 

RAPPORTI CON IL SSR E SSN 

1. Proposta di conferimento in convenzione con il SSN del Prof. Antonio Frigeri- 
Professore Associato del SSD BIO/09 – Fisiologia, Dipartimento di Scienze Mediche 
di Base, Neuroscienze ed Organi di Senso 

2. Proposta di conferimento in convenzione con il SSN del Prof. Girolamo Francesco – 
Ricercatore Confermato del SSD BIO/16 - Anatomia Umana, Dipartimento di 
Scienze Mediche di Base, Neuroscienze ed Organi di Senso. 

DIDATTICA  

3. Approvazione quadro complessivo attribuzioni e variazioni insegnamenti nei 
CC.dd.LL. afferenti alla Scuola di Medicina - A.A. 2015/2016. 

4. Approvazione quadro complessivo attribuzioni e variazioni insegnamenti nei 
CC.dd.LL. afferenti alla Scuola di Medicina - A.A. 2016/2017. 

5. Commissioni istruttorie (art. 4 D.R. 295 del 23.01.2013): S.S.D. MED/45 - Scienze 
infermieristiche generali cliniche e pediatriche. Proposta di modifica.  

STUDENTI  

6. Commissione Erasmus. Nomina Componenti. 

7. Avvio procedure per l’emanazione di un Bando/Call per un progetto di idee volto alla 
realizzazione di un'area coperta da realizzarsi all'esterno del plesso Polifunzionale. 

DOCENTI  

8. Richiesta di parere sulla chiamata di idoneo a Professore universitario di II Fascia per 
il SSD MED/01 - Statistica Medica. 

9. Richiesta concessione nulla osta insegnamento per corsi di studio presso altra Scuola/ 
Dipartimento dell’Università degli Studi di Bari. 

9bis. Proposta di assegnazione di n. 4 posti di ricercatore di tipo A). 

CONVENZIONI  

10. Proposta di stipula di convenzione per l’espletamento delle misure compensative a 
favore dei cittadini comunitari e non comunitari, che chiedono il riconoscimento del 
proprio titolo ai fini dell’esercizio in Italia della corrispondente attività professionale 
di cui al D.I. 19 febbraio 2009 (classi di laurea delle Professioni Sanitarie). 

11. Proposta di convenzione con Santa Maria Hospital GVM Care & Research. 
Clinicizzazione Prof. Giuseppe Piccinni, Professore Associato del SSD MED/18 – 
Chirurgia Generale,  Dipartimento di Scienze Biomediche ed Oncologia Umana. 

12. Scuola di Specializzazione in Oftalmologia. Proposta di modifica dell’Allegato sub 2 
dell’Accordo Attuativo del Protocollo d’Intesa per la formazione specialistica (Rete 
Formativa) stipulato fra l’Università degli Studi di Bari Aldo Moro e l’ASL BA, con 
l’inserimento del Presidio Ospedaliero Ospedale della Murgia “Fabio Perinei” . 

13. Scuola di Specializzazione in Patologia Clinica e Biochimica Clinica. Proposta di 
stipula di convenzione fra l’Università degli Studi di Bari Aldo Moro e l’Università 
della Calabria – Scuola di Specializzazione in Patologia Clinica. 
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14. Rinnovo Convenzione UNIBA- CUS BARI per l’utilizzo degli impianti sportivi dai 
CdL in Scienze delle Attività Motorie e Sportive e Scienze e Tecniche dello Sport. 

� Varie ed eventuali. 

I componenti presenti, giustificati o assenti, sono quelli di seguito riportati,  con specifica e 

rispettiva indicazione a fianco di ciascun nominativo: 

  presente  giustificato  assente 
       

1 GESUALDO Loreto (Presidente ) x       
       

Professori di ruolo Prima Fascia            
       

2 ANGELELLI Giuseppe x      

3 BATTAGLIA Michele      x 

4 CAVALLO Luciano   x    

5 CICINELLI Ettore x       

6 COCCO Maria Tiziana x       

7 CORTELAZZI Roberto       x 

8 CROVACE Antonio       x 

9 DI LEO Alfredo x       

10 FEDERICO Francesco x      

11 GIORGINO Francesco x       

12 JIRILLO Emilio x      

13 LIVREA Paolo x       

14 LOIZZI Michele   x     

15 MARGARI Lucia x       

16 MEMEO Vincenzo       x 

17 PORTINCASA Piero x       

18 QUARTO Michele      x 

19 RESTA ONOFRIO x      

20 SABBÀ Carlo   x    

21 SERIO Gabriella    x   

22 SILVESTRIS Francesco    x    

23 SOLEO Leonardo   x    

24 SPECCHIA Giorgina x      

25 TROJANO Maria  x      

       

Professori  di ruolo Seconda Fascia       

       

26 BRIENZA Nicola x      

27 DE FAZIO Michele     x  
28 DE PERGOLA Giovanni x       
29 DENTICO Pietro       x 

30 GERMINARIO Cinzia    x    
31 GIORDANO Paola      x  
32 MARIGGIÒ Maria Addolorata x       
33 MOSCHETTA Antonio x      
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34 NOTARNICOLA Angela x       
35 RUBINI Giuseppe      x  
36 SALONNA Ignazio    x    
37 SARDANELLI Anna Maria x      
38 SCACCO Salvatore x      

39 SIGNORILE Giuseppe x      

40 VIRGINTINO Daniela   x    

       

Ricercatori      

       

41 ALBANO Francesco       x 

42 PAOLICELLI Damiano x       

43 RESTA Francesco      x 

44 VINELLA Angela      x 

       

Rappresentanti degli Studenti           
 

45 DE CARO Alessio       x 

46 DI RELLA Domenico       x 

47 FALCO Eleonora    x    

48 GIARDINELLI Silvia        x 

49 MACORANO Enrica       x 

50 PARISI Giuseppe x      

51 PARISI Nicola x       

52 QUARANTA Nicola       x 

53 RENNA Daniela x       

       

Rappresentanti del personale tecnico amministrativo 
       

54 CAMPOBASSO Rocco       x 

55 CASTRIOTA Giovanni Pietro    x    

56 GARGANO Ernesta     x 

57 SCARASCIULLO Donato x      
 

La funzione di Segretario verbalizzante i lavori della seduta viene svolta dal Prof. Piero 

Portincasa, in quanto Professore di Prima Fascia meno anziano nel ruolo tra i presenti. 

Alle ore 16.45, accertata la sussistenza del quorum funzionale previsto dall’art. 63, co. IV 

del Regolamento Generale di Ateneo, il Presidente dà inizio ai lavori del Consiglio di Scuola e 

invita i Componenti a segnalare obbligatoriamente eventuali allontanamenti dall’Aula.  

In apertura dei lavori il Presidente ricorda che: 

�  gli atti istruttori relativi all’ordine del giorno sono rimasti consultabili presso la Presidenza 

sin dalla data di convocazione dell’odierna riunione di Consiglio; 
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�  verranno riportati in verbale, integralmente o in sintesi, solo gli interventi presentati per 

iscritto alla Presidenza nel corso del C.d.S. e debitamente firmati, come previsto dall’art. 24, 

c. 2, del Regolamento di Facoltà. 

Il Presidente precisa che, laddove egli eserciterà diritto di voto, questo verrà menzionato 

espressamente nel verbale. 

• Comunicazioni 

 Il Presidente informa circa: 

A) parere reso dal Direttore Generale dell’Azienda Ospedaliera Universitaria Consorziale 

Policlinico, con nota  prot. 54077 del 04/07/2016, concernete l’Accordo di collaborazione 

tra Università degli Studi di Bari (Dip. Scienze Mediche di Base, Neuroscienze ed organi 

di senso) e IRCCS Istituto Clinico Humanitas Mirasole SpA per la realizzazione del 

progetto di ricerca legato allo “Studio delle tendinopatie della cuffia dei rotatori”, la cui 

consulenza ed assistenza tecnica sarà affidata alla dott.ssa Silvana De Giorgi, Ricercatore 

del SSD MED/33- Malattie Apparto Locomotore;  

B)  Decreto Rettorale n. 1937 del 27.06.216, concernete la conferma nel ruolo di Professore 

Associato del  Prof. Maurizio Ranieri a decorrere dal 01.03.2016; 

C) Decreto Rettorale n. 1938 del 27.06.2016, concernete la conferma nel ruolo di Professore 

Associato del Prof. Domenico Bonamonte a decorrere dal 01.03.2016; 

D) trasmissione, con e-mail del 05.07.2016, da parte del Dipartimento per la Ricerca, la 

Didattica e le relazioni Esterne – Divisione per la Didattica, delle Linee guida 

dell’Accreditamento periodico nell’ambito del sistema AVA; 

E) nota prot. n. 49292 del 07.07.2016, con la quale la Direzione Risorse Umane – Area per i 

Rapporti con il Servizio Sanitario Nazionale e Regionale, ha inviato copia dell’Accordo di 

collaborazione tra l’Università degli Studi di Bari Aldo Moro (Dip. Scienze Mediche di 

Base. Neuroscienze ed Organi di Senso) e la Scuola Internazionale Superiore di Studi 

Avanzati (SISSA) di Trieste; 

F) nota prot. n. 49293 del 07.07.2016, con la quale la Direzione Risorse Umane – Area per i 

Rapporti con il Servizio Sanitario Nazionale e Regionale, ha trasmesso la proposta di 

Protocollo d’Intesa da stipularsi tra l’Università degli Studi di Bari Aldo Moro (Dip. 

Interdisciplinare di Medicina) e l’Azienda Ospedaliera Carlo Poma di Mantova;  

G) nota prot. n. 49732 del 11.07.2016, con la quale la Direzione Risorse Umane – Area per i 

Rapporti con il Servizio Sanitario Nazionale e Regionale, ha trasmesso l’Accordo di 

Collaborazione tra l’Università degli Studi di Bari Aldo Moro (Dip. Scienze Mediche di 

Base. Neuroscienze ed Organi di Senso) e l’IRCCS Istituto Clinico Humanitas Mirasole 

SpA; 
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H) nota del Direttore Generale della Asl Bat, prot. n. U39420 del 30.06.2016, con la quale si 

preannuncia la realizzazione di ogni utile iniziativa per dare operatività alla proposta di 

integrazione istituzionale tra la  Asl  e la Scuola di Medicina dell’Università degli Studi di 

Bari Aldo Moro; 

I) Decreto Rettorale n. 2193 del 13.07.2016 relativo alla costituzione del Comitato Scientifico 

del Polo bibliotecario medico e Veterinario; 

J) nota prot. n. 51701 del 18.07.2016 con la quale la Direzione Risorse Umane – U.O. per i 

Rapporti con il Servizio Sanitario Nazionale e Regionale, ha trasmesso il nuovo allegato 

sub 2 dell’Accordo attuativo del  Protocollo d’Intesa Università di Bari/Regione Puglia per 

la formazione specialistica, stipulato con l’ASL TA, integrato con la Scuola di 

Specializzazione in Dermatologia e Venerologia; 

K)  nota del Prof. Paolo Livrea, prot. n. 1174 del 15.06.2016, con la quale viene richiesta al 

Magnifico Rettore  l’attuazione della Convenzione  tra Università degli Studi di Bari Aldo 

Moro e Università di Benguela (Angola); 

L) nota a firma della Prof.ssa Vittoria Petruzzella, datata 20.07.2016, concernete la richiesta di 

attivazione di n. 2 contratti di Ricercatore a tempo determinato di tipo A) per il SSD 

BIO/11; 

M) nota mail del 20.07.2016 con la quale il Dirigente del Servizio Rapporti Istituzionali, 

Sezione Programmazione Ospedaliera e Specialistica ed Accreditamento della Regione 

Puglia ha trasmesso la nuova bozza del Protocollo di Intesa Regione – Uniba, revisionata 

alla luce delle risultanze della Commissione Paritetica tenutasi in data 19 luglio u.s.; 

N) nota prot. n. 50840 del 14.07.2016 a firma del Direttore del Dipartimento Risorse Umane – 

Area per i Rapporti con il Servizio Sanitario Nazionale e Regionale, con la quale è stato 

trasmesso al Direttore Generale dell’A.O.U. Policlinico il parere favorevole espresso dal  

Dipartimento di Scienze Mediche di Base, Neuroscienze e Organi di Senso alla frequenza 

della U.O.C. di Oftalmologia  da parte del dott. Ferrara Andrea; 

O)  nota rettorale, prot. n. 52837 del 22.07.2016,  con la quale è stata trasmessa al Direttore 

Generale della ASL TA ed al Direttore della Scuola Sottufficiali  Marina Militare di 

Taranto la Convenzione attuativa relativa alle attività formative del Corso di Laurea in 

Infermieristica, sede di Taranto, nella configurazione da attivarsi nell’A.A. 2016/2017; 

P) nota del 22.07.2016 a firma del Delegato del Rettore al Programma Erasmus, Prof. Piero 

Portincasa, relativa alla  sospensione per l’A.A. 2016/2017 della  mobilità degli studenti 

dell’Università degli Studi di Bari verso le destinazioni turche; 

Q)  richiesta del Prof. Luigi Vimercati, responsabile del C.d.L. in Tecniche della Prevenzione 

nell’Ambiente e nei luoghi di Lavoro – Polo di Bari, di avvio della procedura di nomina 

del Direttore delle attività pratiche del predetto Corso di Studio; 
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R) nota del Direttore del Dipartimento Risorse Umane – Divisione Personale Docente Area 

Ricercatori e Assegni di ricerca, prot. n. 51697 del 18.07.2016, concernente il 

collocamento in aspettativa senza assegni del dott. Domenico Paparella, chiamato a 

ricoprire l’incarico di Direttore dell’U.O.C. di Cardiochirurgia presso la Santa Maria 

Hospital; 

S)  Decreto Rettorale n. 2224 del 15.07.2016, concernete la parziale modifica del 

Regolamento Didattico di Ateneo dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro, a 

decorrere dall’A.A. 2016/2017, il cui allegato Y modifica e sostituisce le tabelle delle 

attività formative dei corsi di laurea magistrale a ciclo unico in “Medicina e Chirurgia” e in 

“Medicina e Chirurgia” (in lingua inglese). 

 Il Consiglio prende atto. 

• Approvazione verbale della seduta di Consiglio di Scuola del 4.07.2016. 

Il Presidente chiede ai Componenti del Consiglio di approvare la bozza del verbale in 

epigrafe.  

Il Presidente informa che non sono pervenute richieste di modifica in merito. 

 Il Consiglio di Scuola all’unanimità approva il verbale relativo alla seduta del 04.07.2016. 

• Ratifica dei provvedimenti d’urgenza emanati dal Presidente della Scuola di 

Medicina: 

 Preliminarmente il Presidente chiede autorizzazione al Consiglio della Scuola di Medicina di 

integrare il presente punto all’O.d.G. con i Decreti nn. 3095, 3118 e 3119. 

 Il Consiglio all'unanimità approva. 

 1) Decreto prot. n. 2841 III/14 del 12.07.2016 – Approvazione del testo della Convenzione 

attuativa tra l’Università degli Studi di Bari, la Scuola Marina Militare “Mariscuola” di Taranto e 

l’ASL Taranto per lo svolgimento delle attività formative degli immatricolati nell’A.A. 2016/2017 

al Corso di Laurea in Infermieristica – sede di Taranto (all. 160728/DP/1); 

 Il Consiglio di Scuola, chiamato ad esprimersi, ratifica all’unanimità il Decreto prot. n. 2841 

III/14 del 12.07.2016. 

 2) Decreto prot. n. 2875 VII/1 del 14.07.2016 – Approvazione delle proposte di impiego 

delle risorse per il reclutamento di ricercatori a tempo determinato di tipo B per il triennio 

2016/2018, formulate dai Dipartimenti di didattica e di ricerca afferenti alla Scuola di Medicina (all. 

160728/DP/2); 

 Il Consiglio di Scuola, chiamato ad esprimersi, ratifica all’unanimità il Decreto prot. n. 2875 

VII/1 del 14.07.2016. 

 3) Decreto prot. n. 2886 V/4 del 15.07.2016 – Approvazione pratiche di convalida degli 

esami sostenuti dagli studenti provenienti da altri Corsi di laurea/altra sede, iscritti al Corso di 

Laurea in Fisioterapia sede di Bari – Policlinico (all. 160728/DP/3): 
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 - M. M. 

 - F. N. 

 - H. V. R. 

 Il Consiglio di Scuola, chiamato ad esprimersi, ratifica all’unanimità il Decreto prot. n. 2886 

V/4 del 15.07.2016. 

 4) Decreto prot. n. 3053 III/12 del 21.07.2016 – Nomina Componenti Commissione 

giudicatrice del premio di studio “Biagio Solarino”: (all. 160728/DP/4): 

- prof. Loreto Gesualdo,  

- prof. Eugenio Maiorano,  

- prof. Antonio Moschetta,  

- prof.ssa Pasqualina Montemurro  

 Il Consiglio di Scuola, chiamato ad esprimersi, ratifica all’unanimità il Decreto prot. n. 3053 

III/12 del 21.07.2016. 

 5) Decreto prot. n. 3071 III/2 del 22.07.2016 – Parziale rettifica del Decreto del Presidente 

della Scuola del 12.05.2016  prot. n. 2107, ratificato nel Consiglio di Scuola del 16.05.2016 – 

Ripartizioni posti corsi di laurea delle professioni sanitarie A.A. 2016/2017 (all. 160728/DP/5). 

 Il Consiglio di Scuola, chiamato ad esprimersi, ratifica all’unanimità il Decreto prot. n. 3071 

III/2 del 22.07.2016 

 6) Decreto prot. n. 3077 del 25.07.2016 – Approvazione pratiche di convalida degli esami 

sostenuti dagli studenti Erasmus iscritti al Corso di Laurea in Medicina e Chirurgia (all. 

160728/DP/6). 

 Il Consiglio di Scuola, chiamato ad esprimersi, ratifica all’unanimità il Decreto prot. n. 3077 

del 25.07.2016 

 7) Decreto prot. n. 3095 del 25.07.2016 – sospensione con effetto immediato, per un 

massimo di 30 giorni, a decorrere dalla data del presente provvedimento del procedimento per il 

conferimento dell’incarico di responsabile di Struttura Complessa a Direzione Universitaria di 

Neurologia Universitaria “L. Amaducci” avviato con bando n. 2262 del 26.05.2016 nelle more della 

ricezione del richiesto parere da parte dell’Amministrazione Centrale (all. 160728/DP/7). 

 Il Consiglio di Scuola, chiamato ad esprimersi, ratifica all’unanimità il Decreto prot. n. 3095 

del 25.07.2016. 

 8) Decreto. prot. n 3118 del 26.04.2016 - Indizione di una procedura di selezione pubblica 

per titoli e colloquio per il conferimento di un contratto di collaborazione coordinata e continuativa 

della durata di 24 mesi per la realizzazione del Progetto dal titolo “Sinergie tra la Scuola di 

Medicina dell’Università degli Studi di Bari e il Territorio” ed in particolare per le attività di 

Internalizzazione e Comunicazione (all. 160728/DP/8). 

 Il Consiglio di Scuola, chiamato ad esprimersi, ratifica all’unanimità il Decreto. prot. n 3118 
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del 26.04.2016. 

9) Decreto. prot. n.  3119 del 26.04.2016 (all. 160728/DP/9) - Indizione di una procedura di 

selezione pubblica per titoli e colloquio per il conferimento di un contratto di collaborazione 

coordinata e continuativa della durata di 24 mesi per la realizzazione del Progetto dal titolo 

“Sinergie tra la Scuola di Medicina dell’Università degli Studi di Bari e il Territorio” ed in 

particolare per le attività di Progettazione ed Interazione con il Territorio. 

 Il Consiglio di Scuola, chiamato ad esprimersi, ratifica all’unanimità il Decreto. prot. n.  

3119 del 26.04.2016. 

RAPPORTI CON IL SSR E SSN 

1. Proposta di conferimento in convenzione con il SSN del Prof. Antonio Frigeri- Professore 

Associato del SSD BIO/09 – Fisiologia, Dipartimento di Scienze Mediche di Base, 

Neuroscienze ed Organi di Senso. 

 Il Presidente  comunica che è pervenuta  agli Uffici di Presidenza la delibera del Consiglio 

del Dipartimento di Scienze Mediche di Base, Neuroscienze ed Organi di Senso del 01.06.2016 (all. 

160728/1/1), relativa alla richiesta di conferimento in convenzione con il SSN – Azienda 

Ospedaliero Universitaria Consorziale Policlinico di Bari - per lo svolgimento di attività 

assistenziale di diagnostica presso il Laboratorio di Neurochimica della U.O.C. di 

Neurofisiopatologia da parte del Prof. Antonio Frigeri, Professore Associato del SSD BIO/09 – 

Fisiologia. 

 Il Presidente riferisce che la succitata determina è corredata dal curriculum vitae nonché da 

una dettagliata relazione sull’attività assistenziale, di ricerca e di didattica svolta dal Prof. Frigeri. 

 Il Presidente rende noto, altresì,  che il  Direttore della  U.O.C. di Neurofisiopatologia ha 

espresso parere favorevole in merito all’istanza avanzata dal Prof. Frigeri, precisando che <<la 

specificità dell’attività svolta dal Docente riguarda l’attività diagnostica nel campo della 

neuroimmunologia e in particolare per la determinazione degli anticorpi anti-AQP4 e anti-MOG 

nel siero dei pazienti, mediante tecniche di immunofluorescenza su cellule trasfettate e mediante 

saggi ELISA con proteine ricombinanti prodotte in laboratorio. Inoltre la specificità concerne il 

contributo alla diagnostica liquorale (nefelometria, IEF-immunoblot), alla diagnosi di 

rinoliquorrea (B2-transferrina e beta trace protein) e alla valutazione dei marker di 

neurodegenerazione (tau e tau fosforilata)>>. 

 Il Presidente ricorda che solo per i  Docenti afferenti ai SS.SS.DD. MED,  che svolgono 

attività ambulatoriali ed assistenziali, è previsto di defualt  il conferimento in convenzione con il 

SSN. 

 Interviene la Prof.ssa Ada Mariggiò richiedendo “che la discussione del punto venga 

rinviata ad altro Consiglio di Scuola per le seguenti motivazioni: 



 10 

1) è pervenuta al Presidente della Scuola, e per conoscenza al Direttore Generale    

dell’Azienda,  la nota prot. 125/16/PC del 27/07/2016 (all. 160728/1/2), nella quale il Prof. 

Fumarulo (referente del SSD MED/05 e Direttore della U.O.C di Patologia Clinica 

Universitaria) ha espresso il suo dissenso supportandolo con delle domande su ciascuna 

delle quali sarebbe opportuna una specifica risposta 

2) è in fase di completamento la preparazione del nuovo Protocollo d’Intesa tra Università e 

Regione e, al momento, non è ancora noto quanto questo nuovo Protocollo preveda a 

proposito del convenzionamento dei docenti 

3) il docente interessato, Prof. Frigeri, appartiene al settore Scientifico-Disciplinare BIO/09 la 

cui declaratoria MIUR non prevede attività assistenziali e finora nessun esponente di questi 

settori è mai stato conferito in convenzione presso l’Azienda Ospedaliero-universitaria 

Policlinico di Bari. L’attività assistenziale è invece sempre ben specificata nella 

declaratoria di tutti i settori MED ed è prevista come possibilità per altri settori BIO. 

4) la delibera 44/2012 del DG dell’Azienda Ospedaliero-universitaria Policlinico, di cui la 

sottoscritta ha fornito copia alla Presidenza (all. 160728/1/3), a proposito della 

riorganizzazione dell’attività diagnostica di laboratorio, alla pag.7 cita testualmente (la 

prof.ssa legge questa parte): “L’U.O.C. di Patologia Clinica Universitaria svolgerà in 

regime ordinario le seguenti attività: 

- Allergologia 

- Biologia Molecolare 

- Citofluorimetria (nella sede propria e nella sede periferica di laboratorio annessa 

all’U.O.C. di Ematologia con Trapianto) 

- Diagnostica virologica 

- Ematologia ed Emoglobinopatia (nella sede periferica annessa all’U.O.C. di 

Ematologia con Trapianto per i pazienti della stessa unità) 

- Indagini su liquor di I e II livello (nella sede periferica di laboratorio annessa 

all’U.O.C. di Neurofisiopatologia. 

- Le attività di diagnostica potranno essere trasferite nella sede della U.O.C. di Patologia 

Clinica Universitaria al termine della ristrutturazione in corso. 

La Prof.ssa Mariggiò sottolinea che la delibera DG 44/2012 non è stata mai abrogata e quindi è 

ancora operativa e che, da quanto letto, si evince che il Direttore del laboratorio annesso 

“temporaneamente” (in attesa della ristrutturazione della sede dell’U.O.C. di Patologia Clinica 

Universitaria)  all’U.O.C. di Neurofisiopatologia è il Prof. Fumarulo. Di conseguenza, la Prof.ssa 

Trojano non avrebbe titolo per chiedere il conferimento in convenzione del Collega Frigeri  visto 

che questa facoltà dovrebbe spettare al Direttore di U.O.C. a cui deve afferire il docente 

richiedente. 
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A ciò si aggiunga il fatto che la proposta proveniente dal SSD Clinico di Neurologia prevede 

l’ingresso in convenzione di Docenti provenienti da SSD terzi al fine di svolgere attività 

assistenziale non nel SSD di Neurologia, ma in un SSD di Medicina di Laboratorio. Ciò costituisce 

un’evidente invasione di campo e, in ogni caso, un precedente dalla imprevedibile portata. 

5) il ricorso presentato al TAR e vinto dal Prof. Santoro, con conseguente sentenza di 

annessione del laboratorio presente presso l’U.O.C. di Endocrinologia alla U.O.C di 

Patologia Clinica Universitaria, mentre la delibera DG 44/2012 ne prevedeva 

l’assegnazione alla U.O.C. di Patologia Clinica Ospedaliera.” 

 Interviene il Prof. Livrea per segnalare che tutti i SS.SS.DD. MED che svolgono attività 

assistenziali ed ambulatoriali sono inseriti di default in convenzione, mentre per gli altri SS.SS.DD., 

su domanda dell’interessato, non vi è alcuna preclusione e si auspica che tutti i Settori preclinici 

supportino e migliorino l’assistenza con attività innovative e tecnologicamente avanzate. Ribadisce, 

inoltre, che la figura apicale della U.O.C. deve esprimere un parere positivo allo svolgimento 

dell’attività assistenziale che sia coerente con le attività svolte all’interno della U.O.C., parere che 

di fatto è già stato reso del Direttore  della U.O.C. di Neurofisiopatologia.  

 Interviene la Prof.ssa Trojano specificando che il parere positivo alla richiesta di 

convenzionamento del succitato Docente si basa sulla specificità dell’attività svolta dal Docente 

riguardante, in generale, l’attività diagnostica nel campo della neuroimmunologia,  ma, in 

particolare,  la diagnostica di patologie a prognosi severa (Neuromielite Ottica, Sclerosi Multipla a 

decorso progressivo primario) e con decorso infausto se non diagnosticate tempestivamente e 

trattate adeguatamente. Pertanto è necessario che test quali la determinazione degli anticorpi anti-

AQP4 e anti-MOG nel siero dei pazienti, mediante tecniche di immunofluorescenza su cellule 

trasfettate e mediante saggi ELISA con proteine ricombinanti prodotte in laboratorio che, come 

documentato in letteratura internazionale, hanno un riconosciuta maggiore sensibilità e specificità 

rispetto a kit commerciali utilizzati in altre UOC, siano prontamente a disposizione dell’Azienda 

Ospedaliera/Universitaria del Policlinico. Inoltre la specificità dell’attività svolta dal Docente 

concerne il contributo alla diagnostica liquorale (nefelometria, IEF-immunoblot), alla diagnosi di 

rinoliquorrea (B2-transferrina e beta trace protein) e alla valutazione dei marker di 

neurodegenerazione (tau e tau fosforilata) utili per diagnosi e prognosi di malattie 

neurodegenerative ad alto impatto (Alzheimer). 

 Inoltre la Prof Trojano chiarisce che la Delibera DG 44/2012 in questione non è mai stata 

attuativa come testimoniato dal fatto che costi e ricavati inerenti il Laboratorio di Neurochimica 

sono sempre stati imputati alla U.O.C. di Neurofisiopatologia  e che, comunque, la delibera stessa, 

come citato dalla Prof. Mariggiò, parla del Laboratorio di Neurochimica come sede periferica 

annessa all’U.O.C. di Neurofisiopatologia diretta dalla Prof. Trojano dal 1/02/2008.   
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 A tale proposito, interviene nuovamente la Prof.ssa Mariggiò “che ricorda alla Prof.ssa 

Troiano che il test di cui si chiede l’implementazione (determinazione di Ab anti-Acquaporina)  

viene già eseguito, peraltro con kit di altissima sensibilità e specificità analitica dedicati alla 

diagnostica (CE IVD) presso l’U.O.C. di Patologia Clinica Universitaria e che quanto detto, in 

modo assolutamente scorretto, dalla Prof.ssa Troiano non può essere una giustificazione alla 

richiesta di convenzionamento per il collega di cui sopra al fine di eseguire lo stesso dosaggio con 

una metodica sostanzialmente sperimentale e di difficile standardizzazione.” 

 La Prof.ssa Trojano interviene ribadendo che, se necessario, è disponibile a fornire i lavori 

pubblicati che comprovano la veridicità di quanto prima affermato e che documentano una 

riconosciuta maggiore sensibilità e specificità dei test messi a punto dal Prof. Frigeri rispetto a kit 

commerciali utilizzati in altre U.O.C.  

 Il Presidente chiede, ora, al Consiglio, per quanto di propria competenza, di voler deliberare 

in merito all’argomento di che trattasi. 

 Il Consiglio della Scuola di Medicina  

VISTO il motivato parere favorevole espresso dal Consiglio del Dipartimento di 

Scienze Mediche di Base, Neuroscienze ed Organi di Senso del 01.06.2016 

(all. 160728/1/1) acchè il Prof. Antonio Frigeri possa svolgere attività 

assistenziale presso la U.O.C. di Neurofisiopatologia; 

VISTO il parere favorevole espresso dal Direttore della  U.O.C. di 

Neurofisiopatologia; 

VISTA  la declaratoria del SSD  BIO/09 – Fisiologia  << La Fisiologia studia le 

funzioni vitali degli animali e dell'uomo, anche in modo comparato. Analizza 

come l'organismo vivente ottenga e mantenga l'omeostasi del suo mezzo 

interno a livello molecolare, cellulare e tissutale, nel contesto delle 

modificazioni dell'ambiente circostante. Studia la biofisica, i meccanismi 

elettrofisiologici e funzionali dei sistemi di trasporto e comunicazione nelle 

membrane biologiche, della motilità cellulare, nonché le funzioni 

specializzate delle singole cellule. Dall'unitarietà delle soluzioni funzionali 

escogitate dall'evoluzione formula l'enunciazione di leggi fisiologiche di 

carattere generale. Verifica la validità di tali leggi nei modelli di massima 

complessità studiando, nell'Uomo e negli altri primati, meccanismi e 

interrelazioni di tutte le funzioni vegetative e i fondamenti generali 

dell'endocrinologia. Valuta le caratteristiche nutrizionali degli alimenti, lo 

stato di nutrizione, il dispendio e bisogno energetico, l'utilizzo fisiologico dei 

nutrienti nella dieta. Studia i fondamenti neurobiologici e psicofisiologici 
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relativi al comportamento e alle interazioni cognitive ed emotive fra il 

soggetto e l'ambiente. Analizza inoltre il funzionamento integrato dei diversi 

organi e apparati nel corso delle attività motorie e in condizioni ambientali 

estreme. Studia infine le potenziali applicazioni di tali conoscenze in campo 

ambientale, biotecnologico e sportivo >> ; 

PRESO ATTO  di quanto ulteriormente illustrato nell’ambito del succitato Consiglio di 

Dipartimento di Scienze Mediche di Base, Neuroscienze ed Organi di Senso 

dalla  Prof.ssa Maria Trojano, in qualità di Direttore della U.O.C. di 

Neurofisiopatologia, al riguardo dell’apporto che rinverrebbe alla stessa 

U.O.C. dall’attività assistenziale che svolgerebbe il Prof. Antonio Frigeri; 

VISTA               la delibera 44/2012 del DG dell’Azienda Ospedaliero-universitaria 

Policlinico; 

PRESO ATTO  degli interventi riportati a verbale; 

nella composizione riservata alla componente Docente, a maggioranza, con l’astensione dei Proff.ri 

Brienza, Jirillo, Signorile ed Angelelli e con il voto contrario della Prof.ssa Mariggiò, esprime 

parere favorevole riguardo al conferimento in convenzione con l’A.O.U. Policlinico di Bari del 

Prof. Antonio Frigeri, Professore Associato del SSD BIO/09 – Fisiologia,  per lo svolgimento 

dell’attività assistenziale connessa all’attività di didattica e ricerca presso la U.O.C. di 

Neurofisiopatologia, richiedendo di riconfigurare la pianta organica della U.O.C. di riferimento.  

 Il Consiglio chiede, inoltre, la convocazione urgente di una Conferenza di Servizi volta alla 

revisione della delibera 44/2012 del DG dell’Azienda Ospedaliero-universitaria Policlinico ed, in 

particolare, relativamente alla riorganizzazione dell’attività diagnostica di laboratorio della U.O.C. 

di Patologia Clinica Universitaria. 

 La presente deliberazione viene resa immediatamente esecutiva. 

2. Proposta di conferimento in convenzione con il SSN del Dott. Francesco Girolamo – 

Ricercatore Confermato del SSD BIO/16 – Anatomia Umana, Dipartimento di Scienze 

Mediche di Base, Neuroscienze ed Organi di Senso. 

 Il Presidente  comunica che è pervenuta  agli Uffici di Presidenza la delibera del Consiglio 

del Dipartimento di Scienze Mediche di Base, Neuroscienze ed Organi di Senso del 29.06.2016 (all. 

160728/2/1), relativa  alla richiesta di conferimento in convenzione con il SSN – Azienda 

Ospedaliero Universitaria Consorziale Policlinico di Bari - per lo svolgimento di attività 

assistenziale di diagnostica presso il Laboratorio di Patologia Neuromuscolare della U.O.C. di 

Neurofisiopatologia da parte del dott. Francesco Girolamo – Ricercatore Confermato del SSD 

BIO/16 – Anatomia Umana.  

 Il Presidente riferisce che la succitata determina è corredata dal curriculum vitae nonché da 

una dettagliata relazione sull’attività assistenziale, di ricerca e di didattica svolta dal dott. Girolamo. 



 14 

 Il Presidente rende noto, altresì,  che il  Direttore della  U.O.C. di Neurofisiopatologia, con 

nota prot. n. 77/NFP/2016 (all. 160728/2/2), ha espresso parere favorevole in merito, dichiarando, 

altresì, nel corso della predetta riunione del Consiglio di Dipartimento che il dott. Girolamo 

<<negli anni ha coadiuvato l’attività clinico-assistenziale dei medici biologi della UOC di 

Neurofisiopatologia nella diagnosi e cura dei pazienti affetti da Sclerosi Multipla e malattie 

demielinizzanti del sistema nervoso centrale, neuropatie del sistema nervoso periferico e miopatie 

acquisite o genericamente determinate>> e che  <<intende occuparsi della valutazione clinica di 

pazienti afferenti alla UOC di Neurofisiopatologia e della diagnostica patologica su biopsia di 

muscolo>>. 

 Interviene la Prof.ssa Ada Mariggiò richiedendo “che la discussione del punto venga 

rinviata ad altro Consiglio di Scuola per le seguenti motivazioni: 

1) è pervenuta al Presidente della Scuola, e per conoscenza al Direttore Generale    

dell’Azienda,  la nota prot. 125/16/PC del 27/07/2016 (all. 160728/2/3), nella quale il Prof. 

Fumarulo (referente del SSD MED/05 e Direttore della U.O.C di Patologia Clinica 

Universitaria) ha espresso il suo dissenso supportandolo con delle domande su ciascuna 

delle quali sarebbe opportuna una specifica risposta 

2) è in fase di completamento la preparazione del nuovo Protocollo d’Intesa tra Università e 

Regione e, al momento, non è ancora noto quanto questo nuovo Protocollo preveda a 

proposito del convenzionamento dei docenti 

3) il docente interessato, Prof. Girolamo, appartiene al settore Scientifico-Disciplinare BIO16 

la cui declaratoria MIUR non prevede attività assistenziali e finora nessun esponente di 

questo settore è mai stato conferito in convenzione presso l’Azienda Ospedaliero-

universitaria Policlinico di Bari. L’attività assistenziale è invece sempre ben specificata 

nella declaratoria di tutti i settori MED ed è prevista come possibilità per altri settori BIO. 

4) la delibera 44/2012 del DG dell’Azienda Ospedaliero-universitaria Policlinico, di cui la 

sottoscritta ha fornito copia alla Presidenza (all. 160728/2/4), a proposito della 

riorganizzazione delle attività diagnostica di laboratorio, alla pag.7 cita testualmente (la 

prof.ssa legge questa parte): “L’U.O.C. di Patologia Clinica Universitaria svolgerà in 

regime ordinario le seguenti attività: 

- Allergologia 

- Biologia Molecolare 

- Citofluorimetria (nella sede propria e nella sede periferica di laboratorio annessa 

all’U.O.C. di Ematologia con Trapianto) 

- Diagnostica virologica 

- Ematologia ed Emoglobinopatia (nella sede periferica annessa all’U.O.C. di 

Ematologia con Trapianto per i pazienti della stessa unità) 
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- Indagini su liquor di I e II livello (nella sede periferica di laboratorio annessa 

all’U.O.C. di Neurofisiopatologia. 

- Le attività di diagnostica potranno essere trasferite nella sede della U.O.C. di Patologia 

Clinica Universitaria al termine della ristrutturazione in corso. 

La Prof.ssa Mariggiò sottolinea che la delibera DG 44/2012 non è stata mai abrogata e quindi è 

ancora operativa e che, da quanto letto, si evince che il Direttore del laboratorio annesso 

“temporaneamente” (in attesa della ristrutturazione della sede dell’U.O.C. di Patologia Clinica 

Universitaria)  all’U.O.C. di Neurofisiopatologia è il Prof. Fumarulo. Di conseguenza, la Prof.ssa 

Troiano non avrebbe titolo per chiedere il conferimento in convenzione del Collega Girolamo, visto 

che questa facoltà dovrebbe spettare al Direttore di U.O.C. a cui deve afferire il docente 

richiedente. 

A ciò si aggiunga il fatto che la proposta proveniente dal SSD Clinico di Neurologia prevede 

l’ingresso in convenzione di Docenti provenienti da SSD terzi al fine di svolgere attività 

assistenziale non nel SSD di Neurologia, ma in un SSD di Medicina di Laboratorio. Ciò costituisce 

un’evidente invasione di campo e, in ogni caso, un precedente dalla imprevedibile portata. 

5) il ricorso presentato al TAR e vinto dal Prof. Santoro, con conseguente sentenza di 

annessione del laboratorio presente presso l’U.O.C. di Endocrinologia alla U.O.C di 

Patologia Clinica Universitaria, mentre la delibera DG 44/2012 ne prevedeva 

l’assegnazione alla U.O.C. di Patologia Clinica Ospedaliera. 

 Interviene il Prof. Livrea per segnalare che tutti i SS.SS.DD. MED che svolgono attività 

assistenziali ed ambulatoriali sono inseriti di default in convenzione, mentre per gli altri SS.SS.DD., 

su domanda dell’interessato, non vi è alcuna preclusione e si auspica che tutti i Settori preclinici 

supportino e migliorino l’assistenza con attività innovative e tecnologicamente avanzate. Ribadisce, 

inoltre, che la figura apicale della U.O.C. deve esprimere un parere positivo allo svolgimento 

dell’attività assistenziale che sia coerente con le attività svolte all’interno della U.O.C., parere che 

di fatto è già stato reso del Direttore  della U.O.C. di Neurofisiopatologia.  

 Interviene la Prof.ssa Trojano specificando che il parere positivo alla richiesta di 

convenzionamento del succitato Docente si basa sulla specificità dell’attività svolta dal Docente 

riguardante, oltre l’attività clinico-assistenziale presso l’ UOC di Neurofisiopatologia nella diagnosi 

e cura dei pazienti affetti da Sclerosi Multipla e malattie demielinizzanti del sistema nervoso 

centrale, neuropatie del sistema nervoso periferico e miopatie acquisite o genericamente 

determinate,  in particolare la diagnostica isto-patologica su biopsia di muscolo con tecniche di 

laboratorio ad alta sensibilità e specificità che è auspicabile siano prontamente messe a disposizione 

dell’Azienda Ospedaliera/Universitaria del Policlinico. Inoltre la Prof Trojano chiarisce che la 

Delibera DG 44/2012 in questione non è mai stata attuativa come testimoniato dal fatto che costi e 

ricavati inerenti il Laboratorio di Neurochimica sono sempre stati imputati alla U.O.C. di 
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Neurofisiopatologia  e che, comunque, la delibera stessa, come citato dalla Prof. Mariggiò, parla del 

Laboratorio di Neurochimica come sede periferica annessa all’U.O.C. di Neurofisiopatologia 

diretta dalla Prof. Trojano dal 1/02/2008.   

 Il Presidente chiede, ora, al Consiglio, per quanto di propria competenza, di voler deliberare 

in merito all’argomento di che trattasi. 

 Il Consiglio della Scuola di Medicina  

VISTO il motivato parere favorevole espresso dal Consiglio del Dipartimento di 

Scienze Mediche di Base, Neuroscienze ed Organi di Senso del 29.06.2016 

(all. 160728/2/1) acché il dott. Francesco Girolamo possa svolgere attività 

assistenziale presso la U.O.C. di Neurofisiopatologia; 

VISTO il parere favorevole espresso dal Direttore della  U.O.C. di 

Neurofisiopatologia, con nota prot. n. 77/NFP/2016 (all. 160728/2/2); 

VISTA  la declaratoria del SSD  BIO/16 - Anatomia Umana <<Il settore descrive la 

conformazione e la struttura del corpo umano nei suoi aspetti macroscopici e 

microscopici nei vari periodi della vita. Analizza inoltre l'organogenesi e le 

varie fasi dello sviluppo identificando le diversità individuali, le varianti 

congenite dei diversi organi o apparati e ricercando le cause primarie degli 

eventi morfogenetici. Si avvale di metodi di indagine sistematica e di branche 

applicative sperimentali, topografiche o strumentali per l'acquisizione di 

immagini ai diversi livelli di risoluzione macro e microscopico, per la ricerca 

delle attività funzionali o per gli specifici sviluppi delle scienze biomediche e 

motorie. Studia infine le applicazioni delle conoscenze anatomiche cliniche e 

l’anatomia radiologica>>; 

PRESO ATTO  di quanto ulteriormente illustrato nell’ambito  del succitato Consiglio di 

Dipartimento di Scienze Mediche di Base, Neuroscienze ed Organi di Senso 

dalla  Prof.ssa Maria Trojano, in qualità di Direttore della U.O.C. di 

Neurofisiopatologia, al riguardo dell’apporto che rinverrebbe alla stessa 

U.O.C. dall’attività assistenziale che svolgerebbe il dott.  Francesco 

Girolamo; 

VISTA               la delibera 44/2012 del DG dell’Azienda Ospedaliero-universitaria 

Policlinico; 

PRESO ATTO  degli interventi riportati a verbale; 

nella composizione riservata alla componente Docente, a maggioranza, con l’astensione dei Proff.ri 

Brienza, Jirillo, Signorile ed Angelelli e con il voto contrario della Prof.ssa Mariggiò, esprime 

parere favorevole riguardo al conferimento in convenzione con l’A.O.U. Policlinico di Bari del dott. 

Francesco Girolamo,  Ricercatore Universitario del SSD BIO/16 - Anatomia Umana,  per lo 
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svolgimento dell’attività assistenziale connessa all’attività di didattica e ricerca presso la U.O.C. di 

Neurofisiopatologia, richiedendo di riconfigurare la pianta organica della U.O.C. di riferimento.  

 Il Consiglio chiede, inoltre, la convocazione urgente di una Conferenza di Servizi volta alla 

revisione della delibera 44/2012 del DG dell’Azienda Ospedaliero-universitaria Policlinico ed, in 

particolare, relativamente alla riorganizzazione dell’attività diagnostica di laboratorio della U.O.C. 

di Patologia Clinica Universitaria. 

 La presente deliberazione viene resa immediatamente esecutiva. 

DIDATTICA 

3. Approvazione quadro complessivo attribuzioni e variazioni insegnamenti nei CC.dd.LL. 

afferenti alla Scuola di Medicina - A.A. 2015/2016. 

 L'argomento viene ritirato. 

4. Approvazione quadro complessivo attribuzioni e variazioni insegnamenti nei CC.dd.LL. 

afferenti alla Scuola di Medicina - A.A. 2016/2017. 

AFFIDAMENTI:  

 Il Presidente riferisce che a seguito dell’emanazione del I Bando di Vacanza per 

l’affidamento di incarichi di insegnamento per l’A.A. 2016/2017, pubblicato in data 24.06.2016 con 

n. prot.  2556, sono pervenute le domande dei Docenti Universitari incardinati nei Dipartimenti 

afferenti alla Scuola di Medicina e ad altri Dipartimenti della stessa Università di Bari o di Atenei 

italiani, per la copertura, a titolo gratuito, degli insegnamenti riportati nella tabella allegata (all. 

160728/4/1). 

 Il Presidente riferisce che, con nota del 21.07.2016 acquisita al nostro protocollo con 

numero 3069, il Prof. Piero Lovreglio, Ricercatore a tempo determinato, ha comunicato la propria 

disponibilità a ricoprire l’insegnamento di Igiene Industriale, II anno -  I semestre, per il Corso di 

laurea in Tecniche della Prevenzione nell’Ambiente e nei luoghi di Lavoro - Polo Formativo di Bari 

Policlinico. 

 Il Presidente, inoltre, rende noto che, con nota del 06.07.2016, acquisita al nostro protocollo 

con numero 2784, la Prof.ssa Luciana Fumarola, Ricercatore confermato del SSD MED/07 

Microbiologia e Microbiologia Clinica, ha dichiarato la propria disponibilità a ricoprire l’incarico 

di insegnamento di “Microbiologia e Microbiologia Clinica”, I anno - I semestre, Corso di Laurea 

in Assistenza Sanitaria a seguito di rinuncia, formalizzata con la medesima nota,  da parte della 

Prof.ssa Rosa Anna Monno, Associato del SSD MED/07. 

  Il Presidente comunica, altresì, che in data 12.07.2016 è pervenuta la nota, acquisita al 

protocollo con numero 2878, con cui si chiede che alla Prof.ssa Anna Signorile Associato del SSD 

BIO/10 venga affidato l’incarico di insegnamento di Biochimica parte 1°, canale LZ, Corso di 
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Laurea in Medicina e Chirurgia, I anno - II semestre, a seguito di rinuncia, formalizzata con la 

medesima nota, da parte del Prof. Ferdinando Capuano Ordinario del SSD BIO/10. 

 Il Presidente riferisce, infine, che sono pervenute le seguenti disponibilità a ricoprire gli 

incarichi di insegnamento sul SSD MED/38 – Pediatria Generale e Specialistica: 

Corso di laurea Insegnamento  Anno Semestre Disponibilità  docente 

Tecniche di 

fisiopatologia 

cardiocircolatoria e 

perfusione 

cardiovascolare 

Pediatria II  II  Prof. Federico Schettini Ricercatore  

nota del 27.07.2016 prot.n. 3122 

Tecniche di 

Neurofisiopatologia 

Pediatria 

generale 

II  II  Prof.ssa Mariella Baldassare 

Ricercatore nota del 27.07.2016 

prot.n. 3123 

Infermieristica  Pediatria II  II  Prof. Nicola Laforgia Ricercatore 

nota del 27.07.2016 prot.n. 3124 

 

 Interviene il Prof. Paolo Livrea, Ordinario del SSD MED/26 – Neurologia, chiedendo al 

Consiglio di ratificare seduta stante quanto definito nella riunione del SSD MED/26 – Neurologia, 

tenutasi in data 19.07.2016, relativa alla suddivisone dei carichi didattici per l’a.a. 2016/2017 (all. 

160728/4/2). 

RINUNCE: 

Corso di laurea Insegnamento  Anno Semestre Rinuncia docente 

Infermieristica 

Vito Fazzi Lecce  

Oncologia 

medica 

II  I Prof. Marco Tucci nota del 

07.07.2016 prot.n. 2783 

Medicina e 

Chirurgia canale 

LZ 

Storia della 

Medicina 

I I Prof. Vincenzo O. Palmieri nota del 

12.07.2016 prot.n. 2830 

Assistenza 

Sanitaria 

Fisiologia 

Umana 

1 1 Dott. Marco Mongelli nota del 

15.07.2016 prot. n. 2881 

Tecniche della 

Prevenzione 

nell’Ambiente e 

nei Luoghi di 

lavoro - Polo 

formativo Bari  

Biochimica  1 1 Prof.ssa Anna Signorile nota del 

12.07.2016 prot. n. 2878 
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Tutto ciò premesso, il Presidente invita il Consiglio della Scuola di Medicina a deliberare in merito. 

 Il Consiglio della Scuola di Medicina 

VISTE  le risultanze del I bando di vacanza per l’anno accademico 2016/2017 pubblicato con 

  nota prot. 2556 del 24.06.2016; 

VISTE  le disponibilità   pervenute; 

VISTE  le rinunce pervenute;  

VISTO  il Regolamento per il conferimento di incarichi di insegnamento e didattica  

  integrativa per affidamento o per contratti ai sensi dell’art.23 della legge n.  

  240/10 e s.m.i. (D.R. 295 del 23.01.2013); 

UDITA la relazione del competente ufficio;  

delibera, all’unanimità, di affidare gli incarichi di insegnamento per l’anno accademico 2016/2017 

così come riportati in premessa e negli allegati (all. 160728/4/1) e (all. 160728/4/2) che 

costituiscono parte integrante del presente verbale. 

- Il Consiglio prende, altresì, atto delle rinunce agli incarichi di insegnamento pervenute e 

riportate in premessa. 

 La presente deliberazione diventa immediatamente esecutiva. 

5. Commissioni istruttorie (art. 4 D.R. 295 del 23.01.2013): S.S.D. MED/45 - Scienze 

infermieristiche generali cliniche e pediatriche. Proposta di modifica.  

Il Presidente ricorda che questo Consesso, nella riunione del 18/04/2016, ha deliberato,  

all’unanimità, di rinviare la nomina dei componenti della Commissione istruttoria per la valutazione 

delle domande del SSD MED/45 - Scienze infermieristiche generali cliniche e pediatriche, in attesa 

di ricevere una proposta condivisa da parte dei Proff.ri Ettore Cicinelli, Ordinario del SSD MED/40 

- Ginecologia e Ostetricia e Coordinatore del Consiglio di Classe SNT/01 e Michele Quarto, 

Ordinario del SSD MED/42 - Igiene Generale e Applicata. 

I  predetti docenti, tenuto conto che presso la Scuola di Medicina non sono incardinati 

Professori afferenti al SSD MED/45, hanno condiviso la proposta di lasciare invariata la 

composizione dell’attuale Commissione Istruttoria salvo l’integrazione della stessa con il Prof. 

Silvio Tafuri, Ricercatore a tempo Determinato del SSD MED/42 - Igiene generale e applicata. 

I predetti docenti hanno precisato che detta integrazione si rende necessaria in 

considerazione della previsione contenuta del D.M. 30 ottobre 2015 n. 855 (allegato n. 160728/5/1) 

concernente  la “Rideterminazione dei macrosettori e dei settori concorsuali” ed in particolare della 

rideterminazione del Macrosettore 06/M SANITA’ PUBBLICA nel cui ambito risultano 

attualmente ricompresi i SS.SS.DD MED/45, MED/42 E MED/01. Tanto al fine di garantire la 

presenza nell’ambito della Commissione istruttoria de quo di almeno un altro decente afferente ad 

un settore ricompreso nel predetto Macrosettore. 
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La Commissione Istruttoria del SSD MED/45 risulterebbe, pertanto,  così composta: 

nominativo docente qualifica Dipartimento di afferenza 

CICINELLI Ettore 

(MED/40) 

1F Dip. Scienze Biomediche ed Oncologia Umana (DIMO) 

Nicola BRIENZA 

(MED/41) 

2F Dip. dell’Emergenza e dei Trapianti di Organi (DETO) 

Giuseppe RANIERI 

(MED/09) 

2F Dip. Scienze Biomediche ed Oncologia Umana (DIMO) 

Maria ALTAMURA 

(MED/04) 

RC Dip. Scienze Biomediche ed Oncologia Umana (DIMO) 

Luigi SANTACROCE 

(MED/07) 

RC Dip. Jonico in "Sistemi Giuridici ed Economici del Mediterraneo: società, 

ambiente, culture" 

Silvio TAFURI RCD Dip. Scienze Biomediche ed Oncologia Umana (DIMO) 

 

Tutto ciò premesso, il Presidente invita il Consiglio della Scuola di Medicina a deliberare in 

merito. 

Il Consiglio della Scuola di Medicina, 

VISTO   quanto deliberato nella riunione del Consiglio della Scuola di Medicina,  

   seduta  del 18/04/2016; 

CONSIDERATA  la proposta pervenuta per le vie brevi da parte dei Professori Michele Quarto 

   e Ettore Cicinelli; 

TENUTO CONTO  del D.M.  n. 855 del 30.10.2015 – Rideterminazione dei settori concorsuali; 

delibera, all’unanimità, di approvare la composizione della Commissione istruttoria per la 

valutazione delle domande di affidamento di incarichi di insegnamento  per il SSD MED/45 – 

“Scienze infermieristiche generali, cliniche e pediatriche”  come formulata in premessa. 

STUDENTI 

6. Commissione Erasmus. Nomina Componenti. 

 Il Presidente ricorda, come già comunicato a questo Consesso nella seduta del 4.07.2016, 

che il Prof. Piero Portincasa, con nota prot.n. 2640 del 28/06/2016, si era dimesso dagli incarichi di 

Presidente della Commissione Erasmus+ e Delegato Ersasmus+ della Scuola di Medicina in quanto 

i predetti incarichi gli erano stati conferiti dal precedente  Presidente della Scuola di Medicina Prof. 

Livrea ed ha contestualmente richiesto la nomina di una nuova Commissione Erasmus da parte 

dell’attuale Presidente.  

 Il Presidente ricorda, altresì, che a tal fine si era deciso di invitare tutti i Docenti e gli 

studenti afferenti alla Scuola, a dichiarare la propria disponibilità a far parte della Commissione de 

quo.  

 Pertanto, l’Ufficio di Presidenza, con nota prot. n. 2887 del 15.07.2016, ha provveduto a 
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richiedere ai Docenti ed agli studenti di comunicare la predetta disponibilità. 

 Il Presidente comunica che, in riscontro alla suddetta richiesta, risultano pervenute le 

seguenti disponibilità:  

 COGNOME   NOME  QUALIFICA 

 PORTINCASA  Piero   I FASCIA 

 FISCHETTI    Francesco  RC 

 DE PALMA   Angela   RC 

 FANELLI   Margherita  RC 

 POLIMENO   Lorenzo  RC 

 PICCINNI   Giuseppe  II FASCIA 

 TAFURI   Silvio   RC 

 MAZZOCCA   Antonio  RC 

 PAPARELLA   Domenico  RC 

 SANTACROCE  Luigi   RC 

 DRAGONIERI  Silvano  RC 

 CARRIERO   Carmine  RC 

 LAFORGIA   Nicola   RC 

 DE TOMMASI  Antonio  II FASCIA 

 SCACCO   Salvatore  II FASCIA 

 MARZULLO   Andrea   RC 

 FERRI    Giovanni  RC 

 BONAMONTE  Domenico  II FASCIA 

 BALDASSARRE  Elisabetta  RC 

 Inoltre le Associazioni studentesche sotto riportate hanno comunicato le seguenti 

candidature: 

“Azione Universitaria” 

 DRITTONE   Denise    

 “Studenti Per Medicina” ed “Obiettivo Professioni sanitarie”: 

 CRUDELE   Lucilla Nomina   

 SANTORO   Annarita  

 AUGENTI    Veronica 

 NATILLA    Erika 

 Chiede la parola il Prof. Portincasa il quale comunica di aver, altresì, acquisito le 

disponibilità dei Proff.ri Gianfranco Favia e Francesco Pettini, il cui ruolo all’interno della 

Commissione risulta necessario per assicurare le esigenze del Corso di Laurea in Odontoiatria. 

 Il Prof. Portincasa evidenzia, inoltre, l’opportunità che la Commissione possa avvalersi di 
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un’unità di personale che garantisca supporto  tecnico o amministrativo alle attività di competenza 

della predetta Commissione ed in particolare per lo svolgimento di attività di segreteria e di 

trascrizione dei verbali delle riunioni della stessa. 

 Chiede, inoltre, che, previa acquisizione di parere favorevole da parte del Responsabile della 

struttura di afferenza, possa essere affidato alla Sig.ra Paola De Benedictis il compito di supporto al 

Delegato/Presidente della Commissione Erasmus+ nella gestione del flusso documentale corrente. 

 Il Prof. Portincasa rappresenta l’esigenza che la Commissione possa avvalersi del supporto 

di un’ulteriore unità di personale tecnico-amministrativo afferente al competente Ufficio 

dell’Amministrazione centrale al fine di assicurare un coordinamento tra le attività della 

Commissione di Scuola e quelle di Ateneo, evidenziando in merito che egli stesso riveste, altresì, la 

carica di Delegato del Rettore al Programma Erasmus+.  Sottolinea, inoltre, che detta richiesta è 

giustificata dalla mole di attività che la Commissione di questa Scuola è chiamata a svolgere 

considerato che in essa confluiscono le pratiche formative e di traineeship under- e post-graduate 

tipiche della mobilità E+ di docenti e studenti relative a tutti i corsi di Laurea afferenti ai quattro 

Dipartimenti di Medicina. 

 Il Prof. Portincasa ricorda, infine, che le materie su cui la Commissione de quo è chiamata 

ad esprimere il proprio parere, nonché le attività di competenza sono: 

 Sedi coordinate: per un totale di n.53 sedi (n. 46 Medicina e Chirurgia;  n. 3 Odontoiatria; n. 

1 Infermieristica; n. 2 Scienze Motorie e n. 1 Fisioterapia); 

Mobilità outgoing: 130/anno; 

Incoming: 100/anno; 

Traineeships: 80/anno; 

Sportello E+: aperto ogni giovedi’/settimana a cura del Presidente e dei Coordinatori di sede 

straniera e degli studenti componenti della Commissione; 

Riconoscimento CFU/anno: circa 3000; 

Learning agreements, Transcripts of Record, archiviazione, istruttoria pratiche, 

monitoraggio/tutoraggio.  

 Il Prof. Portincasa propone che venga costituita una Commissione composta da non più di 

n.20 componenti precisando che alla componente docente verranno affidati compiti di 

coordinamento delle varie sedi straniere e delle correlate attività come sopra specificate.  

Segue un’ampia discussione al termine della quale il Consiglio, all’unanimità, con l’astensione del 

Prof. Portincasa, 

VISTA     la nota prot. n. 2640 del 28/06/2016 del Prof. Piero Portincasa; 

VISTA     la nota prot. n. 2106 del 12.05.2016, indirizzata ai Docenti ed agli studenti 

   afferenti alla Scuola; 

VISTE          le disponibilità pervenute; 



 23 

VISTO   il “Regolamento di Ateneo per la mobilità degli studenti Erasmus+”; 

UDITA  la relazione del Presidente;  

TENUTO CONTO di quanto rappresentato dal Prof. Portincasa;  

DELIBERA 

- di designare il Prof. Piero Portincasa quale Delegato Ersasmus+ della Scuola di Medicina nonché 

Presidente della Commissione Erasmus+ della Scuola di Medicina; 

- di individuare i docenti e gli studenti di seguito elencati quali Componenti della “Commissione 

Erasmus +” della Scuola di Medicina: 

Prof. FISCHETTI Francesco   

Prof.ssa  DE PALMA Angela    

Prof.ssa FANELLI Margherita   

Prof. PICCINNI Giuseppe   

Prof. TAFURI Silvio     

Prof. MAZZOCCA Antonio   

Prof. SANTACROCE Luigi    

Prof. DRAGONIERI Silvano   

Prof. CARRIERO Carmine   

Prof. LAFORGIA Nicola    

Prof. MARZULLO Andrea    

Prof. FERRI Giovanni   

Prof. BONAMONTE Domenico   

Prof. ssa BALDASSARRE Elisabetta 

Prof. FAVIA Gianfranco 

Prof. PETTINI Francesco   

Sig.ra DRITTONE Denise    

Sig.ra CRUDELE Lucilla  

Sig.ra SANTORO Annarita  

- che il supporto tecnico alle attività di competenza della predetta Commissione, ed in particolare 

attività di segreteria e di trascrizione dei verbali, venga garantito dalla Dott.ssa Valentina Del 

Conte, Personale Tecnico, in servizio presso la Presidenza di questa Scuola; 

- che, previa acquisizione di parere favorevole da parte del Responsabile della struttura di afferenza, 

venga  affidato alla Sig.ra Paola De Benedictis il compito di supporto al Delegato/Presidente della 

Commissione Erasmus+ nella gestione del flusso documentale corrente; 

- di proporre ai competenti Organi di Governo di Ateneo di individuare un’unità di personale 

tecnico-amministrativo afferente al corrispondente Ufficio dell’Amministrazione centrale che possa 

coadiuvare, per quanto di competenza,  la  Commissione Erasmus+ della Scuola di Medicina, al 
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fine di assicurare un coordinamento tra le attività di Scuola e quelle di Ateneo anche in 

considerazione della ulteriore carica di Delegato del Rettore al Programma Erasmus+ affidata allo 

stesso Prof. Piero Portincasa. 

 La presente deliberazione è immediatamente esecutiva.   

7. Avvio procedure per l’emanazione di un Bando/Call per un progetto di idee volto alla 

realizzazione di un'area coperta da realizzarsi all'esterno del plesso Polifunzionale. 

 Il Presidente comunica che questa Scuola, di concerto con l'Azienda Ospedaliero-

Universitaria Consorziale Policlinico di Bari, intende promuovere un progetto di riqualificazione 

ambientale e sociale dell’area sottostante il Plesso del  Polifunzionale attraverso la realizzazione di 

uno spazio ricreativo, sociale e di condivisione destinato a studenti, docenti e personale 

dell’Università e dell’Azienda Ospedaliera Policlinico.   

 Il progetto mira a realizzare, nella predetta area, un ambiente, dotato di copertura che alterni 

zone relax ad aree da adibire alla condivisione di idee, progetti e indirizzi di ricerca, offrendo ai 

frequentatori la possibilità di fruire, a titolo gratuito, di servizi logistici e funzionali quali, ad 

esempio, la rete Wi-Fi, tavoli per il dibattito, per lo studio, zone per consumare snack veloci, 

nonché dispenser gratuiti di acqua potabile. Un’area che consenta agli studenti ed ai giovani 

frequentatori  di interfacciarsi e confrontarsi con i professionisti, i docenti e gli esperti che, a vario 

titolo, animano questo Policlinico Universitario con l’obiettivo di favorirne la contaminazione, 

trovare risposte innovative ai bisogni attuali e futuri e sostenere la crescita culturale e sociale. 

 Il progetto consentirebbe una riqualificazione ambientale dell’area del Palazzo 

Polifunzionale, attualmente teatro di cattive usanze ed abitudini quali, ad esempio, il ‘parcheggio 

selvaggio’ di vetture, cicli e motocicli proprio in prossimità delle zone di accesso al Plesso, 

attraverso l’individuazione di apposite aree videosorvegliate e sicure adibite alla sosta di veicoli, 

mentre la restante zona sarà resa esclusivamente pedonale. 

 L’idea progettuale nasce dalla consapevolezza della necessità di realizzare non solo uno 

spazio riqualificato, ma un intervento “globale” che abbia ricadute sia in ambito urbanistico che in 

ambito sociale, culturale ed  universitario. 

 L’intento è quello di coinvolgere giovani laureati e studenti della nostra Scuola, nonché 

Laureati in Architettura, in Ingegneria ed in Ingegneria Edile-Architettura per favorire 

l’interscambio di conoscenze e la messa in comune di specifiche professionalità derivanti dai propri 

studi per la redazione di un’idea progettuale per la riqualificazione del suddetto spazio. 

 A tal fine alle proposte progettuali elaborate con il coinvolgimento diretto degli studenti di 

Medicina sia in forma singola che per il tramite delle loro Rappresentanze/Associazioni 

Studentesche, sarà riconosciuta una premialità attraverso l’attribuzione di specifico punteggio.    

 Il Presidente, pertanto, propone che venga emanato un Concorso di Idee a denominarsi “Call  

FOR MED:  per chi vuole trasformare il proprio talento in uno spazio di crescita condivisa” per la 
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raccolta di idee e progetti che, a seguito di apposita valutazione e selezione, preveda a favore del 

vincitore o dei vincitori (team group) l'assegnazione di un grant/premio in denaro dell'importo di 

euro 2.000,00, finanziato dalla Scuola di Medicina, oltre al coinvolgimento del vincitore/i, a titolo 

gratuito, nella realizzazione dello stesso progetto. 

 Il Presidente precisa che il predetto importa trova copertura nelle disponibilità finanziarie   

della Scuola di Medicina, relative all’anno 2016,  Cap.1020213 - Fondi per del miglioramento della 

didattica (Acc. 2016/1695). 

 Segue un breve dibattito a seguito del quale il Consiglio, all’unanimità, nel manifestare 

grande apprezzamento e la più ampia condivisione per l’iniziativa, dà mandato al Presidente di 

avviare tutte le procedure per l’emanazione del Concorso di Idee “Call  FOR MED:  per chi vuole 

trasformare il proprio talento in uno spazio di crescita condivisa” ed autorizza la spesa di euro 

2.000,00 da far gravare sui Fondi per il miglioramento della didattica (Acc. 2016/1695), quale 

premio da assegnare al/ai vincitore/i.   

DOCENTI 

8. Richiesta di parere sulla chiamata di idoneo a Professore universitario di II Fascia per il 

SSD MED/01 - Statistica Medica. 

 Il Presidente riferisce che è pervenuto presso gli Uffici di Presidenza l'estratto dal verbale 

del Consiglio del Dipartimento di Scienze Biomediche ed Oncologia Umana, seduta del 21.07.2016 

(all. 160728/8/1), concernente il parere favorevole espresso in merito alla chiamata a professore di 

II Fascia per il SSD MED/01 – Statistica Medica, del Prof. Paolo Trerotoli. 

 Il Presidente ricorda che il Consiglio del sopraccitato Dipartimento nella seduta del 

08.02.2016, aveva approvato l'istituzione di un posto di II Fascia per il SSD interessato, ai sensi 

dell'art. 24, c. 6, L. n. 240/2010, successivamente bandito con D.R.  n. 1043 del 14.04.2016. Gli atti 

della procedura selettiva sono stati approvati dal Magnifico Rettore in data 15.07.2016, con Decreto 

n. 2222. 

 Il Presidente invita, quindi, il Consiglio di Scuola ad esprimersi in merito, per quanto di 

propria competenza. 

 Il Consiglio di Scuola di Medicina, 

VISTA   la delibera del Consiglio del Dipartimento di Scienze Biomediche ed  

   Oncologia Umana, seduta del 21.07.2016 (all. 160728/8/1); 

VISTO    l'art. 24, c. 6, L. n. 240/2010; 

TENUTO CONTO di quanto disposto dall'art. 53, comma 6, lettera c) dello Statuto Generale di 

   Ateneo; 



 26 

 nella composizione riservata ai professori di I e II Fascia,  per quanto propria competenza, esprime 

parere favorevole in merito  alla chiamata del Prof. Paolo Trerotoli a professore di II Fascia per il 

SSD MED/01 – Statistica Medica. 

9. Richiesta concessione nulla osta insegnamento per corsi di studio presso altra Scuola/ 

Dipartimento dell’Università degli Studi di Bari.  

 Il Presidente riferisce che, con nota prot n. 3047, acquisita al Protocollo di questa 

Scuola in data 20.07.2016, (all. 160728/9/1), è pervenuta richiesta di concessione alla Prof.ssa 

Rosa Monno, Professore Associato del S.S.D. MED/07, in servizio presso il Dipartimento di 

Scienze Mediche di Base Neuroscienze ed Organi di Senso di questa Università, del nulla osta di 

insegnamento per corsi di studio di 1° e 2° livello presso altra struttura. 

 In particolare viene chiesto il “nulla osta” per lo svolgimento per l’A.A. 2016/2017 

del seguente insegnamento: 

DOCENTE SSD INSEGNAMENTO CFU/ 

ore 
CORSO DI 

STUDIO 
DIPARTIMENTO/ 

SCUOLA SEDE A.A. 

MONNO 

ROSA MED/07 

Microbiologia e 

Microbiologia 

Clinica 

04/32 

Biotecnologie 

Mediche e 

Farmaceutiche 

Bioscienze, 

Biotecnologie e 

Biofarmaceutica 

Università 

degli Studi di 

Bari 
2016 - 17 

 

 Il Presidente precisa che il suddetto insegnamento, richiesto a titolo gratuito, sarà svolto nel 

II semestre e che il docente si è impegnato al regolare svolgimento di tutti i compiti didattici ed al 

pieno adempimento di tutti i doveri connessi al proprio ruolo. L’ufficio evidenzia che la suddetta 

docente ha dichiarato altresì che ha precedentemente ottenuto per l’anno accademico 2016/17,  il 

nulla osta per l’insegnamento di “Microbiologia Clinica” del valore di 4CFU/32ore presso il Corso 

di studio in Scienze Biosanitarie. 

 L’Ufficio ricorda altresì che il vigente Regolamento per la concessione di nulla osta allo 

svolgimento di insegnamenti fuori sede, all’art. 1, prevede che: “I docenti e i ricercatori 

dell’Università di Bari possono assumere incarichi di insegnamento per corsi di studio di 1° e 2° 

livello in altre Università (statali e non), solo previo nulla osta della Facoltà di appartenenza e del 

Senato Accademico”. 

 Il Presidente, tutto ciò premesso, invita il Consiglio della Scuola di Medicina a deliberare in 

merito. 

Il Consiglio della Scuola di Medicina, 

VISTA      la nota di richiesta del 20.07.2016 – ns. prot. n.3047 (all. 160728/9/1); 

VISTO      il Regolamento per la concessione di nulla osta allo svolgimento di  

   insegnamenti   fuori sede;  

CONSIDERATA    la relazione del competente Ufficio; 
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approva, all’unanimità,  la concessione alla Prof.ssa Rosa Monno, Professore Associato del S.S.D. 

MED/07 in servizio presso il Dipartimento di Scienze Mediche di Base Neuroscienze ed Organi di 

Senso di questa Università, del nulla osta per lo svolgimento, a titolo gratuito, nell’A.A. 2016/2017, 

II semestre, dell’insegnamento di Microbiologia e Microbiologia Clinica, Corso di Laurea in 

Biotecnologie Mediche e Farmaceutiche, presso il Dipartimento di Bioscienze, Biotecnologie e 

Biofarmaceutica dell’Università degli Studi di Bari. 

9bis. Proposta di assegnazione di n. 4 posti di ricercatore di tipo A) 

Il Presidente preliminarmente chiede che il titolo del presente punto venga rettificato nella parte 

relativa al numero di posti di ricercatore di tipo A) ed, in particolare, da n. 4 a n.5, in quanto nel 

corso della riunione con i Direttori dei Dipartimenti di didattica e di ricerca di Area Medica tenutasi 

in data 27.07.2016 è emersa una carenza di organico in un ulteriore settore disciplinare. 

Il Consiglio all’unanimità approva. Il tiolo del punto in questione è, pertanto, modificato come di 

seguito riportato:  

9bis. Proposta di assegnazione di n. 5 posti di ricercatore di tipo A) 

 Il Presidente, come già illustrato ai Direttori dei Dipartimenti di didattica e di ricerca di Area 

Medica, nel corso della riunione tenutasi in data 27.07.2016, nonché a tutto il corpo docente, 

nell’ambito della riunione plenaria che ha preceduto la presente seduta, evidenzia che si rende 

necessario che la Scuola si faccia portavoce, ai competenti Organi di Governo, delle esigenze di 

organico al fine di garantire la sostenibilità dei Corsi di Laurea e la relativa Offerta Formativa.  

 In merito il Presidente ricorda che già nella programmazione dell’Offerta Formativa per 

l’A.A. 2016/2017 si sono riscontrate numerose difficoltà nel garantire l’attivazione di tutti i Corsi di 

Laurea afferenti alla Scuola.  Infatti, a causa della mancanza del numero totale di docenti 

(Professori I e II Fascia e Ricercatori) richiesti dal D.M. 23 dicembre 2013, n. 1059 per l’attivazione 

di un Corso di Laurea, si è dovuto disattivare il I Anno del Corso di Laurea Triennale in  “Tecniche 

di fisiopatologia cardiocircolatoria e perfusione cardiovascolare” . 

 Il Presidente ricorda, altresì, che per l’attivazione di tutta l’Offerta Formativa per il predetto 

A.A. 2016/2017  la Scuola ha impegnato n. 142 Professori di I e II fascia e n. 130 Ricercatori.  

 Il Presidente comunica che, per le ragioni su esposte,  si è convenuto di formulare  una 

proposta unitaria di Scuola che tenga conto della reale esigenza di garantire la sostenibilità 

dell’Offerta Formativa della Scuola, determinata in base al numero dei docenti afferenti a ciascun 

S.S.D. rispetto a quanto previsto nei Piani di Studio dei CC.dd.LL in termini di copertura di CFU 

frontali e professionalizzanti. 

 Il Presidente evidenzia che dall’esame comparato dei predetti dati è emersa una maggiore  

carenza di organico nei settori disciplinari che concernono insegnamenti di base. Particolari  

criticità sono state rilevate nei seguenti Settori i quali presentano una maggiore percentuale di CFU 

non coperti con docenti universitari incardinati nello specifico settore:  
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- BIO/11 –Biologia Molecolare;  

- BIO/12 – Biochimica clinica e Biologia Molecolare clinica;  

- BIO/13 – Biologia Applicata; 

- FIS/07  - Fisica applicata (a beni culturali, ambientali, biologia e medicina) 

- BIO/16 – Anatomia umana. 

 Il Presidente precisa che per quanto concerne il SSD BIO/12 – “Biochimica clinica e 

Biologia Molecolare clinica”, a far data dal 01.11.2016, il Prof. Giuseppe Santoro, Associato del 

predetto settore, andrà in quiescenza e che, pertanto, il SSD sarà rappresentato da un unico Docente. 

 Il Presidente riferisce che i succitati SS.SS.DD. sono presenti nel biennio di tutti i Corsi di 

Laurea attivati presso questa Scuola e  che la copertura dei relativi CFU risulta indispensabile al 

fine di consentire agli studenti l’acquisizione delle competenze necessarie e propedeutiche al 

prosieguo degli studi.  

 Il Presidente, pertanto, propone il reclutamento di n. 5 Ricercatori a tempo determinato di 

tipo A), uno per ciascun S.S.D. predetto, i cui oneri finanziari graveranno sui fondi del 

miglioramento della didattica della Scuola di Medicina. 

 Il Presidente evidenzia, infine, che per l’avvio delle procedure di reclutamento, come 

previsto dal vigente Regolamento di Ateneo per il reclutamento di ricercatori con contratto a tempo 

determinato, si rende necessario che i Dipartimenti di didattica e di ricerca a cui afferiscono i 

predetti SSD comunichino le caratteristiche specifiche di ciascuno dei contratti da bandire.  

 In particolare, il predetto Regolamento, all’art. 4 prevede: “le proposte devono contenere le 

seguenti indicazioni: 

1) tipologia di contratto per cui si intende assumere il ricercatore a tempo determinato, 

specificando - il regime di tempo pieno o definito e l’eventuale proroga ove si tratti di 

contratto di cui all’art. 3, comma 1, lettera a); 

2) attività di ricerca, di didattica, di didattica integrativa e di servizio agli studenti che il 

ricercatore dovrà svolgere; 

3) il settore concorsuale e l’eventuale profilo, da individuare esclusivamente tramite 

indicazione di uno o più settori scientifico-disciplinari; 

4) i requisiti di ammissione alla procedura selettiva, in conformità con quanto dispone il 

successivo art. 6; 

5) sede di servizio; 

6) fonte di finanziamento che garantisca la sostenibilità  economica del posto; 

7) trattamento economico, assistenziale, previdenziale ed erariale previsto; 

8) termine per la presentazione delle domande di partecipazione alla procedura selettiva, che 

non deve essere inferiore a 30 giorni decorrenti dalla pubblicazione del bando di cui al 

successivo articolo 5; 



 29 

9) lingua straniera di cui è eventualmente richiesta la conoscenza per le esigenze dei corsi di 

studio in lingua straniera; 

10) l’eventuale numero massimo di pubblicazioni che i candidati possono presentare, comunque 

non inferiore a 12 pubblicazioni.” 

 Il Consiglio della Scuola di Medicina, nella composizione riservata ai Professori di I e II 

Fascia e ai ricercatori, all’unanimità e a scrutinio palese, approva la proposta di reclutamento di n. 5 

ricercatori con contratto a tempo determinato di tipo A), nei SS.SS.DD. di seguito indicati: 

- BIO/11–Biologia Molecolare; Dipartimento di Scienze mediche di base, Neuroscienze ed 

Organi di Senso; 

-  BIO/12 – Biochimica clinica e Biologia Molecolare clinica; Dipartimento di Scienze 

mediche di base, Neuroscienze ed Organi di Senso; 

- BIO/13 – Biologia Applicata; Dipartimento di Scienze mediche di base, Neuroscienze ed 

Organi di Senso; 

- FIS/07  - Fisica applicata (a beni culturali, ambientali, biologia e medicina);  Dipartimento 

di Scienze mediche di base, Neuroscienze ed Organi di Senso; 

- BIO/16 – Anatomia umana; Dipartimento di Scienze mediche di base, Neuroscienze ed 

Organi di Senso. 

 Il Consiglio, altresì, all’unanimità approva che gli oneri finanziari per l’attivazione dei 

succitati contratti  graveranno sui fondi del miglioramento della didattica della Scuola di Medicina. 

 Il Consiglio dà mandato al Presidente di acquisire dai Dipartimenti di didattica e di ricerca a 

cui afferiscono i SS.SS.DD. interessati le delibere di rispettiva competenza, comprensive delle 

caratteristiche specifiche di ciascuno dei contratti da bandire, come previsto dal vigente 

Regolamento di Ateneo per il reclutamento di ricercatori con contratto a tempo determinato. Le 

suddette delibere saranno portate alla successiva approvazione di questo Consesso. 

 La presente delibera viene resa immediatamente esecutiva. 

CONVENZIONI 

10. Proposta di stipula di convenzione per l’espletamento delle misure compensative a 

favore dei cittadini comunitari e non comunitari, che chiedono il riconoscimento del proprio 

titolo ai fini dell’esercizio in Italia della corri spondente attività professionale di cui al D.I. 

19 febbraio 2009 (classi di laurea delle Professioni Sanitarie). 

 Il Presidente riferisce che, con note prot.n. 697 del 10/03/2016 (all. 160728/10/1) e prot. n. 

2748 in data 04/07/2016 (all. 160728/10/2), le competenti Aree dei Dipartimenti 

dell’Amministrazione centrale hanno chiesto a questa Scuola di esprimere parere in merito alla 

proposta di stipula di “Convenzione per l’espletamento delle misure compensative a favore dei 

cittadini comunitari e non comunitari, che chiedono il riconoscimento del proprio titolo ai fini 

dell’esercizio in Italia della corrispondente attività professionale di cui al D.I. 19 febbraio 2009 
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(classi di laurea delle Professioni Sanitarie)” pervenuta dal Ministero della Salute - Direzione 

Generale delle Professioni Sanitarie e delle Risorse Umane del Servizio Sanitario Nazionale. 

 Il Presidente rende noto che il competente ufficio di questa Presidenza, con note prot.n. 2105 

del 12/05/2016 (all. 160728/10/3) e prot.n. 2808 in data 11/07/2016 (all. 160728/6/4), ha chiesto ai 

Coordinatori dei Corsi di Studio afferenti alla Scuola di esprimere un parere in merito alla suddetta, 

anche in considerazione di quanto previsto all’art. 2 della stessa Convenzione, e che allo stato non 

risulta  pervenuto alcun parere al riguardo. 

 Il Presidente precisa che la bozza di Convenzione in esame ha ad oggetto l’organizzazione e 

l’espletamento del tirocinio di adattamento di cui agli artt. 11 e 23 del Decreto Legislativo n. 

206/2007 e s.m. nonché nelle ipotesi disciplinate dall’art. 49 del Decreto del Presidente della 

Repubblica31.08.1999 n. 334, secondo quanto previsto dall’art. n. 60 del Decreto 9.11.2007 n. 206, 

nei confronti di cittadini che hanno conseguito il titolo di studio abilitante alle professioni sanitarie 

in Paesi comunitari e non comunitari.   

 Evidenzia, inoltre, che il tirocinio previsto dalla convenzione si svolge sotto la supervisione 

di un tutor la cui carenza è già stata rilevata da questa Scuola con nota prot.n. 3567 del 12.10.2015. 

 In ordine poi alle note criticità in materia di tutor per i Corsi di Laurea delle Professioni 

Sanitarie, ricorda che la Regione Puglia ha invitato le strutture sanitarie sedi di corso di studio a 

garantire il rapporto studenti/tutor,  previsto dalla legge, con le figure professionali idonee a 

rivestire tale ruolo, ovvero, in caso di assenza, a stipulare specifiche convenzioni con altre Aziende 

o Enti che presentino nel proprio organico tali professionalità. 

 Il Presidente riferisce, inoltre,  che nel testo dell’accordo non vi è alcuna menzione riguardo 

il numero massimo di posti da rendere disponibile per ciascun Corso di Laurea delle Professioni 

Sanitarie. 

 A tal proposito ricorda che la Conferenza dei Rettori delle Università Italiane, 

nell’assemblea del 16.10.2013, in merito ai percorsi di compensazione formativa concernenti i 

criteri e le modalità per il riconoscimento dell’equivalenza ai diplomi universitari dell’area sanitaria 

dei titoli del pregresso ordinamento, aveva evidenziato che “…... le università si troveranno esposte 

per diversi anni a un notevole sovraccarico di attività formativa per smaltire tutti i soggetti aventi 

diritto, di cui peraltro non è nota la numerosità. Ciò desta forte preoccupazione sulla tenuta del 

sistema, già in difficoltà la gestione dell’ordinaria offerta formativa”. Successivamente il M.I.U.R. 

con il Decreto Direttoriale n. 1013 del 19 marzo 2014, ha stabilito che “…. le Università 

consentiranno agli interessati la frequenza dei percorsi formativi in sovrannumero, entro il limite 

massimo del 10% dei posti attribuiti annualmente agli analoghi corsi di Laurea dell’Area 

Sanitaria, abilitanti per gli stessi profili professionali, già attivati nelle singole sedi e, comunque, 

per un numero di almeno cinque soggetti per ogni corso di studio”.  

 Il Presidente evidenzia, infine, che, con la succitata nota prot. 2748 in data 04/07/2016, 
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l’Area per i Rapporti con il SSN e R ha evidenziato l’opportunità che ogni proposta di convenzione 

che coinvolga  figure professionali del S.S.R. possa essere condivisa con l’Ente Regione e/o 

struttura sanitaria sede di corso di Laurea e che la stipula della convenzione de quo sia subordinata 

alla dichiarazione di disponibilità di tutor, nell’ambito della struttura sanitaria sede del corso 

prescelto. 

 Il Presidente, tutto ciò premesso, invita il Consiglio della Scuola di Medicina a deliberare in 

merito. 

VISTE   le note prot.n. 697 del 10/03/2016 e prot. n. 2748 in data 04/07/2016;  

VISTA       la Convenzione per l’espletamento delle misure compensative a favore dei  

  cittadini comunitari e non comunitari, che chiedono il riconoscimento del proprio 

  titolo ai fini dell’esercizio in Italia della corrispondente attività professionale di cui al 

  D.I. 19 febbraio 2009 (classi di laurea delle Professioni Sanitarie); 

UDITA     la relazione del Presidente;  

 Il Consiglio, tenuto conto delle criticità oggettive esposte in premesse e della circostanza che 

la Convenzione in oggetto prevede il coinvolgimento di figure professionali del S.S.R., pur 

considerando lodevole la finalità della stessa, ritiene necessario che il testo convenzionale venga 

preventivamente condiviso con l’Ente Regione e/o struttura sanitaria, sede di corso di Laurea e che 

la sua stipula sia subordinata alla dichiarazione di disponibilità di tutor nell’ambito della struttura 

sanitaria sede del corso prescelto. 

 La presente deliberazione viene resa immediatamente esecutiva. 

11. Proposta di convenzione con Santa Maria Hospital GVM Care & Research. 

Clinicizzazione Prof. Giuseppe Piccinni, Professore Associato del SSD MED/18 – Chirurgia 

Generale, Dipartimento di Scienze Biomediche ed Oncologia Umana. 

 L'argomento viene ritirato al fine di acquisire ulteriore documentazione. 

12. Scuola di Specializzazione in Oftalmologia. Proposta di modifica dell’Allegato sub 2 

dell’Accordo Attuativo del Protocollo d’Intesa per la formazione specialistica (Rete 

Formativa) stipulato fra l’Università degli Studi d i Bari Aldo Moro e l’ASL BA, con 

l’inserimento del Presidio Ospedaliero Ospedale della Murgia “Fabio Perinei” . 

 L’Ufficio di Presidenza che ha curato l’istruttoria riferisce che, con note ns. prot. n. 2780 del 

08.07.2016 (all. 160728/12/1) e prot. n. 3033 del 19.07.2016 (all. 160728/12/2),  il Coordinatore del 

Comitato Ordinatore della Scuola di Specializzazione in Oftalmologia ha trasmesso il parere 

favorevole espresso dal Comitato Ordinatore nella seduta del 06.07.2016, in merito all’ampliamento 

della rete formativa della Scuola. 

 In particolare il Comitato Ordinatore della Scuola in Oftalmologia ha deliberato l’inclusione, 

tra le Strutture sede di formazione, della U.O.S.D. Oculistica del P.O. Ospedale della Murgia 

“Fabio Perinei” dell’ASL BA. L’Ospedale della Murgia presenta i requisiti di dimensione e di 
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complessità casistica idonei a garantire gli standard formativi della Scuola in Oftalmologia. 

 Il suddetto ampliamento della rete formativa consentirebbe di migliorare ulteriormente la 

preparazione dei medici specializzandi. La nota di intenti rilasciata dal Direttore della U.O.S.D. 

Oculistica del P.O. Ospedale della Murgia “Fabio Perinei” è riportata in allegato 160728/12/3. 

 Il Presidente ricorda che la ASL BA è già annoverata tra le Strutture previste dal Protocollo 

d’Intesa Regione Puglia/Università di Bari per la formazione specialistica. 

 Il Consiglio di Scuola di Medicina, 

VISTO  il D.Lgs. n. 502/92 "Riordino della disciplina in materia sanitaria, a norma dell'art.1 

  della legge 23 ottobre 1992, n. 421", e ss.mm.ii. 

VISTO  il D.Lgs. n. 368/99 “Attuazione della direttiva 93/16/CEE in materia di libera  

  circolazione dei medici e di reciproco riconoscimento dei loro diplomi, certificati ed 

  altri titoli”; 

VISTO  il D.M. n. 270/2004 “Modifiche al regolamento recante norme concernenti  

  l'autonomia didattica degli atenei, approvato con decreto del Ministro dell'università 

  e della ricerca scientifica e tecnologica 3 novembre 1999, n. 509”; 

VISTO  il D.M. 01.08.2005 “Riassetto delle scuole di specializzazione di area sanitaria” e 

  ss.mm.ii.; 

VISTO  il D.I. 04.02.2015 n. 68, recante il “Riordino delle Scuole di Specializzazione di area 

  sanitaria” in attuazione dell’art. 20,comma 3 bis, del D.Lgs. n. 368/99, che ha  

  sostituito il precedente D.M. 01.08.2005;  

VISTO  il D.M. 29.03.2006 “Definizione degli standard e dei requisiti minimi delle  

  scuole di specializzazione”; 

VISTO  il Protocollo d'intesa tra la Regione Puglia e l’Università degli Studi di Bari  

  per la  formazione specialistica ex art. 6, comma 2, D.Lgs. 502/92 e   

  ss.mm.ii., stipulato il  22.07.2008; 

 VISTI          gli Accordi attuativi del Protocollo d'intesa tra la Regione Puglia e l’Università degli 

Studi di Bari per la formazione specialistica, stipulati tra l’Università di Bari e le 

Strutture Sanitarie interessate;  

VISTO          il parere espresso dal Comitato Ordinatore della Scuola di Specializzazione in  

          Oftalmologia nella riunione del 06.07.2016,  ns. prot. n. 2780 del 08.07.2016  

          (all. 160728/12/1); 

TENUTO CONTO delle motivazione addotte a supporto della istanza (all. 160728/12/2); 

all’unanimità ed a scrutinio palese, esprime parere favorevole alla richiesta di ampliamento della 

rete formativa della Scuola di Specializzazione in Oftalmologia ed autorizza l’integrazione degli 

Allegato sub 2 dell’Accordo Attuativo del Protocollo di Intesa Università/Regione stipulato il 

22.07.2008 ai fini della formazione specialistica ex art. 6, II comma, D.Lgs. 502/92 e ss.mm.ii., fra 
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l’Università degli Studi di Bari Aldo Moro e la ASL BA con l’inserimento della U.O.S.D. 

Oculistica del P.O. Ospedale della Murgia “Fabio Perinei”. 

 Il presente dispositivo è approvato seduta stante ed è, pertanto, immediatamente esecutivo. 

13. Scuola di Specializzazione in Patologia Clinica e Biochimica Clinica. Proposta di stipula 

di convenzione fra l’Università degli Studi di Bari Aldo Moro e l’Università della Calabria – 

Scuola di Specializzazione in Patologia Clinica. 

 L’Ufficio di Presidenza che ha curato l’istruttoria riferisce che il Coordinatore del Comitato 

Ordinatore della Scuola di Specializzazione in Patologia Clinica e Biochimica Clinica, Prof. 

Ruggiero Fumarulo, ha trasmesso, con nota ns. prot. n. 2936 del 18.07.2016 (all. 160728/13/1), il 

parere favorevole espresso dal Comitato Ordinatore del 14.07.2016  alla stipula di una Convenzione 

con il Dipartimento di Farmacia e Scienze della Salute e della Nutrizione (Scuola di 

Specializzazione in Patologia Clinica) dell’Università della Calabria, <<motivandola con 

l’opportunità di utilizzare le reciproche risorse didattiche e scientifiche al fine di migliorare 

ulteriormente il percorso formativo dei rispettivi Specializzandi>> (non medici). 

 Viene ricordato che <<analoga iniziativa è già stata realizzata nel recente passato (2004) e 

con ottimi risultati>>. 

 Il Presidente, inoltre, riferisce che la Direzione Offerta Formativa e Servizi agli Studenti – 

Sezione Post Laurea – U.O. Scuole di Specializzazione dell’Università di Bari, con nota prot. n. 

53085-III/14 del 25.07.2016 (ns. prot. n. 3091 del 25.07.2016, all. 160728/13/2), ha trasmesso il 

testo della Convenzione di che trattasi. 

 Il Consiglio di Scuola di Medicina, 

VISTO   l’art. 12 del D.P.R. 10.03.1982, n. 162;  

VISTO   il D.Lgs. n. 502/92 "Riordino della disciplina in materia sanitaria, a norma 

   dell'art.1 della legge 23 ottobre 1992, n. 421", e ss.mm.ii. 

VISTO   il D.Lgs. n. 368/99 “Attuazione della direttiva 93/16/CEE in materia di libera 

   circolazione dei medici e di reciproco riconoscimento dei loro diplomi,  

   certificati ed altri titoli”; ed in particolare l’art. 38, comma 2, e l’art. 40; 

VISTO   il D.M. 01.08.2005 “Riassetto delle scuole di specializzazione di area  

   sanitaria” e ss.mm.ii.; 

VISTO   il D.I.  04.02.2015 n. 68, recante il “Riordino delle Scuole di  

   Specializzazione di area sanitaria” che ha sostituito il precedente D.M.  

   01.08.2005;  

VISTO   il D.M. 29.03.2006 “Definizione degli standard e dei requisiti minimi delle 

   scuole di specializzazione”; 

VISTO   il  “Regolamento di funzionamento scuole di specializzazione mediche”                                   

   emanato con D.R. n. 14573 del 16.12.2008, ed in particolare l’art. 17;   
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VISTA   la delibera del Comitato Ordinatore della Scuola di Specializzazione in  

   Patologia Clinica e Biochimica Clinica del 14.07.2016 ,  ns. prot. n. 2936 del 

   18.07.2016 (all. 160728/13/1); 

TENUTO CONTO delle motivazione addotte a supporto della istanza; 

VISTA   la Convenzione stipulata in data 13.10.2004 tra l’Università degli Studi di 

   Bari, Scuola di Specializzazione in Patologia Clinica - Facoltà di Medicina e 

   Chirurgia, e l’Università della Calabria, Scuola di Specializzazione in  

   Patologia Clinica - Facoltà di Farmacia; 

CONSIDERATO  che l’Università della Calabria e l’Università degli Studi di Bari Aldo Moro 

   intendono avviare un accordo di collaborazione al fine del soddisfacimento 

   delle esigenze scientifiche, didattiche ed assistenziali per la formazione degli 

   specializzandi dell’area sanitaria per non medici, nell’ambito delle  

   metodologie clinico-farmacologiche applicabili alla medicina di laboratorio; 

all’unanimità ed a scrutinio palese, esprime parere favorevole alla proposta di stipula di una 

Convenzione tra l’Università degli Studi di Bari Aldo Moro – Scuola di Medicina (Scuola di 

Specializzazione in Patologia Clinica e Biochimica Clinica) - e l’Università della Calabria - 

Dipartimento di Farmacia e Scienze della Salute e della Nutrizione (Scuola di Specializzazione in 

Patologia Clinica). 

 La presente deliberazione sarà trasmessa ai competenti Uffici dell’Amministrazione 

Centrale, i quali provvederanno alla formalizzazione della Convenzione in oggetto, da redigersi in 

conformità allo schema tipo di Convenzione riportato in all. 160728/13/2. 

 Il presente dispositivo è approvato seduta stante ed è, pertanto, immediatamente esecutivo. 

14. Rinnovo Convenzione UNIBA- CUS BARI per l’utilizzo degli impianti sportivi dai CdL 

in Scienze delle Attività Motorie e Sportive e Scienze e Tecniche dello Sport.  

 Il Presidente ricorda che questo Consesso, nella seduta del 18/04/2016, ha espresso unanime 

parere favorevole di massima in relazione alla proposta formulata dal Comitato per lo Sport 

Universitario,  nella riunione del 2 febbraio 2016, di revisione degli accordi convenzionali tra 

l’Università degli Studi di Bari e il CUS Bari stipulata in data 20 settembre 2012 relativa all’utilizzo 

delle strutture del CUS per attività didattiche ed, in particolare, per  i corsi di Laurea in Scienze 

delle Attività Motorie e Sportive e di Scienze e Tecniche dello Sport. 

               Il Consiglio, nella medesima seduta ha, altresì, deliberato di rimettere ai competenti Uffici 

dell’Amministrazione Centrale la proposta di revisione della citata Convenzione quadro tra 

l’Università e il CUS Bari del 20 settembre 2012,  nonché alla predisposizione di un atto aggiuntivo 

-  “Addendum” alla predetta convenzione,  che tenga conto delle esigenze dei due Corsi di Laurea 

interessati, così come saranno opportunamente rappresentate dai rispettivi coordinatori.  
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Successivamente alla suddetta deliberazione è pervenuta, in data 1 luglio 2016, da parte 

delle Prof.sse Angela Notarnicola e Tiziana Maria Cocco, coordinatrici, rispettivamente,  dei Corsi 

di Laurea in Scienze delle Attività Motorie e Sportive e di Scienze e Tecniche dello Sport, e dal  

dott. Silvio Tafuri, Delegato del Rettore per il Comitato alla gestione degli impianti sportivi di 

proprietà dell’Università, la nota che di seguito si riporta,  relativa all’utilizzo degli spazi del CUS 

Bari per le attività didattiche dei due succitati Corsi di Laurea, ivi compresi ADE e seminari , di 

laboratorio  (preparazioni Tesi Sperimentali) e  di formazione tecnico – sportiva:   

“I Coordinatori dei Corsi di Studio in Scienze delle Attività Motorie e Sportive, prof.ssa Angela 

Notarnicola, e Scienze e Tecniche dello Sport, Prof.ssa Tiziana Maria Cocco, si sono riuniti in più 

occasioni con il Delegato del Rettore per il Comitato che sovraintende alla gestione degli impianti 

sportivi di proprietà dell’Università, dott. Silvio Tafuri, al fine di affrontare il problema della 

allocazione presso le strutture del CUS Bari dei sopramenzionati Corsi di Studio e di tutte le 

attività didattiche (ivi compresi ADE e seminari), di laboratorio (preparazioni Tesi Sperimentali) e 

di formazione tecnico-sportiva. 

Il gruppo di lavoro al termine delle riunioni e sentita la Presidenza del CUS Bari, conviene sulla 

necessità che il CUS renda disponibili i seguenti locali sulla base dei calendari didattici dei Corsi 

sopracitati relativi alle attività didattiche e di formazione tecnico-sportiva: 

1. 3 locali come sede di lezione con 50-80 posti, da utilizzare dal lunedì al sabato, dalle ore 9 
alle ore 18,30; i tre locali, a richiesta dei docenti concordata con il CUS, potranno essere 
temporaneamente adibiti a laboratorio didattico, con eventuale trasporto delle attrezzature 
da allocarsi a cura del CUS 

2. 1 locale magazzino per deposito delle attrezzature di proprietà dei corsi di studio 
3. 1 locale da adibire a sala lettura per docenti e studenti (da utilizzare durante tutti i momenti 

di apertura del CUS) 
4. 1 locale sede delle attività di segreteria 
5. 1 come spazio a disposizione dei professori e ricercatori (da utilizzare dal lunedì al sabato) 

Il gruppo di lavoro richiede altresì la disponibilità, nelle ore 9-18 dei giorni feriali, della sala 
riunioni del CUS Bari come sede di esami ed eventuali incontri degli organi di governo della 
didattica.  
Il gruppo di lavoro ritiene che il CUS debba assicurare la disponibilità delle seguenti strutture 
sportive, secondo il monte ore che sarà dimensionato separatamente dai due coordinatori: 

1. pista di atletica con disponibilità del relativo deposito attrezzi 
2. palazzetto dello sport con disponibilità del relativo deposito attrezzi, fornito di impianto 

sia per la pallacanestro che per la pallavolo ed utilizzabile per tutte le attività didattiche 
motorie e sportive, previste nella forma indoor, così come programmate dai Corsi di 
Studio  

3. palestra fitness al secondo piano del palazzo piscina 
4. palestra lotta (con tatami), ove svolgere attività didattiche e pratiche motorie e sportive 

così come programmate dai corsi di studio  
5. campo da tennis 
6. campo da calcio a 5 
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7. campo di beach volley 
8. piscina coperta per tutte le attività in ambiente piscina programmate dai corsi 
9. pista di pattinaggio 
10. spazi per attività a secco ed in acqua, con relative imbarcazioni a vela, per il 

canottaggio e per la canoa 
11. campo da calcio, per attività didattica ludico-motorie all’aperto non legate ad attività di 

calcio 
Le strutture sportive dovranno disporre di defibrillatore, come da norma vigente. Inoltre, il CUS è 
invitato a fornire la lista degli attrezzi che potranno essere messi a disposizione delle attività 
didattiche di tipo pratico.  
Il gruppo ritiene che debbano essere identificati con precisione i locali spogliatoio/doccia a 
disposizione degli studenti e dei docenti (circa 340 complessivi da dividere per genere, anche con 
presenze contemporanee); con riferimento agli spogliatoi del plesso piscina, il gruppo ritiene che 
gli studenti debbano essere dotati di una scheda prepagata contenente 60 docce all’inizio di ogni 
anno.  
Il gruppo ritiene altresì che ai docenti debba essere consentito l’accesso al parcheggio interno al 
CUS.  
Il gruppo acconsente allo spostamento dei locali di Segreteria dal Palazzo Quagliariello al Palazzo 
dell’attuale Presidenza del CUS, previo adeguamento degli stessi e disponibilità delle utenze 
telefoniche e internet.  
Inoltre, il gruppo di lavoro ha convenuto di richiedere alla Presidenza della Scuola di Medicina 
che le Aule siano attrezzate come segue: 

1. tutte le aule devono essere complete di sistema per la proiezione di slides, audiovisivi e 
lavagna a muro, classico arredo con pedana, cattedra e sedie 

2. l’aula 1 (Palazzo Quagliarello) deve essere dotata di sistema di web-conference 
3. tutte le aule devono essere dotate di tendine frangisole e sistema di condizionamento 

dell’aria caldo-freddo funzionante 
4. è necessario procedere all’acquisto di 160 sedie con ribaltina, 3 cattedre, 3 vetrinette per 

libri, 3 tavoli per la sala lettura dotati di prese di corrente e collegamento internet 
5. tutti gli ambienti adibiti ad attività didattiche dovranno essere forniti di Wi-FI 

Risulta altresì necessario che sia identificata nella reception il punto di riferimento per le attività di 
apertura/chiusura delle aule e degli impianti sportivi e che tutto il personale della reception sia 
opportunamente formato e incaricato di prendere in carico le istanze provenienti dai docenti e dal 
coordinamento del corso relative all’ordinario utilizzo degli spazi. 
Al fine di organizzare l’attività didattica, si richiede la disponibilità del software per la gestione 
delle aule già utilizzato presso i dipartimenti del plesso murattiano. 
Il gruppo rappresenta i seguenti adempimenti indifferibili per la messa in sicurezza degli ambienti: 

1. nell’aula 1 (Palazzo Quagliarello), è necessario che la porta finestra esterna, 
attualmente dotata di grata, sia trasformata in una uscita di sicurezza con maniglione 
anti-panico e apertura verso l’esterno 

2. nelle aule site al piano terra del Palazzo della Presidenza, è necessario che le due porte 
di accesso siano dotate di maniglione anti-panico e che sia prevista l’apertura verso 
l’esterno 

3. è urgente che si provveda a rendere disponibile il bagno per portatori di handicap sito 
al primo piano del Palazzo Quagliarello, individuando altri spazi come deposito.  
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4. È necessario verificare il funzionamento della scala per disabili sita nel Palazzo 
Quagliarello. 

5. tutta la struttura dovrà essere dotata di idonea cartellonistica 
6. il personale di ruolo dell’Università operante presso la struttura deve eseguire i corsi di 

addetto al primo soccorso.  
Eventuali rimodulazioni del presente piano di utilizzo in corso d’anno saranno concordate dallo 
scrivente gruppo di lavoro con il CUS Bari, notiziando per tempo la Presidenza della Scuola di 
Medicina.  
Si trasmette per opportuna conoscenza e per gli adempimenti di rispettiva competenza, attendendo 

di conoscere, da parte del CUS Bari, la proposta di piano dei costi. “ 

 Il Presidente rappresenta altresì che, con  nota datata 19 luglio 2016 (all. 20160728/14/1),  il 

dott. Giuseppe Seccia, Presidente del CUS BARI, ha trasmesso una valutazione dei costi di utilizzo 

degli impianti sportivi e dei locali del CUS, con annesso piano dei costi per le attività didattiche. In 

particolare, il CUS ha avanzato una richiesta di rimborso di spese annuali, al costo annuo forfettario 

di € 75.000, oltre alla corresponsione di un importo “una tantum” , pari ad € 5.000,  per spese di 

cablaggio dei locali ove saranno ubicati le attività didattiche e di segreteria.  

Il Presidente comunica, altresì, che il S.A. e il C.d.A. di questa Università, rispettivamente 

nelle sedute del 19 e 20 luglio 2016, hanno approvato l’atto aggiuntivo “ADDENDUM” , che di 

seguito si riporta, alla Convenzione stipulata in data 20/09/2012,  previa integrazione all’art. 1 con 

un riferimento espresso anche ai corsi universitari post laurea (es.Master) ed alle Summer and 

Winter School: 

“ADDENDUM ALLA CONVENZIONE TRA L’UNIVERSITÀ DEGLI S TUDI DI BARI 
ALDO MORO E IL CENTRO UNIVERSITARIO SPORTIVO DI BARI STIPULATA IN DATA 
12 SETTEMBRE 2012 

L’anno duemilasedici, addì…. del mese di ……. 

- il Prof. Antonio Felice Uricchio, nato a Bitonto (BA) il 10 luglio 1961, Magnifico Rettore 
dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro (CF 80002170720), nella sua espressa 
qualità di rappresentante legale della stessa, domiciliato per la carica presso la medesima 
Università, con sede in Bari, Piazza Umberto I n.1 Palazzo Ateneo 

- Il dott. Giuseppe Seccia, nato a ….. il ….. nella sua qualità di Presidente pro-tempore del 
Centro Universitaria Sportivo Bari (CUS), Associazione Sportiva Dilettantistica, sita in 
Bari al Lungomare Starita n. 1/a-b, giusta deliberazione del Consiglio Direttivo del CUS 
Bari del …. e mandato speciale fornito dal Centro Universitario Sportivo Italiano (CUSI) 
con sede in Via Angelo Brofferio, 7 - 00195 Roma  (C.F. 80109270589) che si allega al 
presente 

Premesso 

• Visto il verbale del Comitato per lo Sport Universitario del 2 febbraio 2016 

• Visto il verbale del Consiglio di Scuola di Medicina del 18 aprile 2016 

• Vista la delibera assunta dal Consiglio di Amministrazione dell’Università degli Studi di Bari 
Aldo Moro in data ….  
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• Vista la delibera del Consiglio Direttivo del Centro Universitario Sportivo Bari resa in data 21 
marzo 2016 

• Richiamata la Convenzione di cui nel titolo, di cui la presente viene a costituire parte 
integrante 

• Richiamata la legge 3 agosto 1985, n. 429 Norme per la gestione dei  contributi di cui 
all'articolo 11 della legge 18 dicembre 1951 n. 1551, versati dagli studenti delle università e 
degli istituti superiori 
 

Convengono e stipulano quanto segue 

1. Il Centro Universitario Sportivo Bari garantisce l’utilizzo di spazi e impianti per le 
esigenze didattiche prioritarie del Corso di Laurea in Scienze delle Attività Motorie e 
Sportive, del Corso di Laurea Magistrale in Scienze e Tecniche dello Sport e degli altri 
corsi universitari che prevedano insegnamenti a carattere tecnico sportivo, con oneri di 
utilizzo a carico degli stessi corsi 

2. Le modalità di utilizzo di tali strutture sono dettagliate in un “Piano triennale per l’utilizzo 
delle strutture del Centro Universitario Sportivo per attività didattiche” che viene 
approvato dal Comitato per lo Sport Universitario, su proposta delle degli organi di 
governo delle strutture didattiche interessate e acquisita l’intesa del CUS Bari, entro il 30 
settembre del 2016 e successivamente entro al 30 settembre 2019. Il Piano vige per il 
triennio successivo all’approvazione e congiuntamente allo stesso è approvato il piano dei 
costi connessi a tale utilizzo. Eventuali variazioni della destinazione dell’utilizzo degli 
spazi didattici, ricadenti nell’impegno orario e di strutture già stabilito, devono essere 
autorizzate dal Comitato dello Sport Universitario di intesa con le strutture didattiche 
interessate e comunicate al CUS Bari. Eventuali richieste di rimodulazione del monte ore 
di utilizzazione o della tipologie di spazi e impianti da utilizzare sono approvate dal 
Comitato per lo Sport Universitario, d’intesa con le strutture didattiche interessate e con il 
CUS Bari. 

3. Ai sensi del combinato disposto degli articoli 4 e 5 della Convenzione tra l’Università 
degli Studi di Bari Aldo Moro e il Centro Universitario Sportivo di Bari stipulata in data 
12 settembre 2012 e fermo restando quanto previsto in relazione ai fondi di cui alla legge 
394/77, l’Università degli Studi di Bari Aldo Moro versa a favore del Centro Universitario 
Sportivo: 

.a un contributo annuale ex lege 429/85 ritenuto congruo al conseguimento degli 
obiettivi di programma di attività approvato dal Comitato per lo Sport Universitario 

.b un contributo finalizzato a consentire l’utilizzo di alcuni spazi del Centro 
Universitario Sportivo di Bari per scopi didattici.  

Il contributo di cui alla lettera a) è determinato dal Consiglio di Amministrazione 
dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro su proposta del Comitato per lo Sport 
Universitario in sede di approvazione del bilancio di previsione annuale.  
Il contributo di cui alla lettera b  è commensurato sulla base del piano dei costi di cui 
all’articolo 2 e grava sui fondi di miglioramento della didattica delle strutture didattiche 
interessate all’utilizzo degli spazi. Tali contributi non pertengono ad eventuali opere di 
edilizia straordinaria, che restano di competenza dell’Università degli Studi di Bari Aldo 
Moro.  
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4. I contributi di cui al punto 3 sono erogati dall’Università degli Studi di Bari Aldo Moro in 
via di anticipazione per quote mensili di uguale valore (importo annuo totale/12 
mensilità), senza pertanto necessità di conguaglio finale. Il CUS Bari invia al Comitato 
per lo Sport Universitario rendicontazione semestrale relativa all’utilizzo dei contributi di 
cui al punto3 ;  il Comitato per lo Sport Universitario, esaminata detta rendicontazione e 
valutatane la congruità rispetto alla programmazione annuale e alle procedure di spesa 
esperite (anche con riferimento all’articolo 8 della Convenzione tra l’Università degli 
Studi di Bari Aldo Moro e il CUS Bari), autorizza la liquidazione del contributo relativo ai 
mesi successivi al primo semestre.  

5. In caso di mancato rispetto da parte del CUS Bari di quanto stabilito in sede di 
programmazione annuale e del piano di cui al punto 2, il Comitato per lo Sport 
Universitario può disporre il blocco dell’erogazione dei ratei relativi ai contributi di cui al 
punto 3.  

6. Quanto stabilito nel presente atto ha la durata e le modalità di rinnovo previste dalla 
Convenzione di cui nel titolo. 

 
Il Presidente del CUS Bari 

Dott. Giuseppe Seccia 

Il Rettore 
Università degli Studi di Bari Aldo Moro 

Prof. Antonio Felice Uricchio “ 
 

Per quanto attiene agli aspetti di carattere finanziario, il Presidente ricorda che il CUS oltre a 

ricevere dal MIUR i fondi di cui alla legge 394/77,  percepisce da questa Università quanto segue: 

a)   un contributo annuale ex lege 429/85 ritenuto congruo al conseguimento degli obiettivi 

di programma di attività approvato dal Comitato per lo Sport Universitario. Tale 

contributo è determinato dal Consiglio di Amministrazione dell’Università su proposta 

del Comitato per lo Sport Universitario in sede di approvazione del bilancio di 

previsione annuale;  

b) un contributo finalizzato a consentire l’utilizzo di alcuni spazi del Centro Universitario  

Sportivo di Bari per scopi didattici.  Tale contributo è commensurato sulla base del 

piano dei costi per l’utilizzo delle strutture del CUS per attività didattiche e grava sui 

fondi del miglioramento della didattica delle strutture didattiche interessate 

all’utilizzo degli spazi . 

  Questi contributi non includono eventuali  opere di edilizia straordinaria, che restano di 

competenza dell’Amministrazione centrale. 

Il Presidente per quanto attiene in particolare ai contributi di cui alla lettera b) evidenzia che 

la previgente convenzione prevedeva un costo annuale di € 60.000,00 a carico di questa Scuola 

(fondi del miglioramento della didattica) a fronte dell’attuale richiesta avanzata dal CUS Bari, di 

€ 75.000,00 annui oltre ad € 5.000,00,  da corrispondere “una tantum”. 

Il Presidente, pertanto, per quanto sopra nonché in considerazione della circostanza che allo 

stato non risultano ricomprese nel predetto Piano di costi elaborato dal CUS tutte le necessarie 
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attrezzature sportive, ritiene congruo riconoscere a favore del CUS un contributo annuo di € 

65.000,00, per l’utilizzo degli spazi, oltre all’importo “una tantum” di € 5.000,00 per il cablaggio 

degli stessi spazi/locali messi a disposizione. 

Il  Presidente comunica, inoltre, che i Coordinatori dei Corsi di Laurea di che trattasi, tenuto 

conto delle esigenze dagli stessi già manifestate nel documento datato 1.07.2016, redatto sulla base 

delle disponibilità di spazi precedentemente comunicate  dal CUS, hanno evidenziato la necessità di 

integrare le strutture/spazi, di cui all’allegato Piano dei Costi (all. 20160728/14/1), con 

l’inserimento di un laboratorio didattico, peraltro già previsto nella precedente convenzione, al fine 

di soddisfare le esigenze didattiche dei corsi interessati e dei correlati settori motori-sportivi. 

Tutto ciò premesso e considerato, il Presidente invita il Consiglio a deliberare in merito. 

Il Consiglio della Scuola di Medicina,  

- Visto il verbale del Comitato per lo Sport Universitario del 2 febbraio 2016; 

- Vista la delibera del C.d.S. del 18/04/2016;  

- Visto la nota dei Coordinatori CC.dd.SS. del 1 luglio 2016; 

- Vista la nota del dott. Seccia del 19 luglio 2016, presidente CUS BARI e l’allegato Piano 

di costi; 

- Viste le delibere del S.A. e del C.d.A. di questa Università, rispettivamente nelle sedute del 

19 e 20 luglio 2016;  

- Visto l’atto aggiuntivo “ADDENDUM” alla Convenzione stipulata in data 20/09/2012; 

- Udita la relazione del Presidente; 

all’unanimità, delibera: 

• Di approvare, per quanto di competenza, l’”Addendum” alla Convenzione stipulata in 

data 20.09.2012 nella formulazione approvata dal S.A. e dal C.d.A. di questa Università, 

rispettivamente nelle sedute del 19 e 20 luglio 2016, e cioè con integrazione all’art. 1 di 

riferimento espresso anche ai corsi universitari post laurea (es.Master) ed alle Summer 

and Winter School. 

• Di richiedere  al Comitato per lo Sport Universitario ed al Centro Universitario Sportivo 

di valutare la possibilità di integrare l’elenco dei locali messi a disposizione e di cui al 

documento “Piano dei costi” con l’inserimento  di un laboratorio didattico al fine di a 

soddisfare le esigenze didattiche e di ricerca dei corsi interessati e dei correlati settori 

motori-sportivi. 

• Di impegnare sui fondi del miglioramento della didattica nelle disponibilità della Scuola 

di Medicina l’importo di € 65.000,00 quale contributo dovuto al CUS per l’A.A. 

2016/2017, ai sensi della lettera b), comma 3 dello stipulando “Addendum”. 
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• Di impegnare sui fondi del miglioramento della didattica nelle disponibilità della Scuola 

di Medicina l’importo di € 5.000,00, dovuto  “una tantum” a titolo di spese per il 

cablaggio degli stessi spazi/locali messi a disposizione. 

• Di impegnare sui fondi del miglioramento della didattica della Scuola di Medicina 

disponibili e/o che si renderanno disponibili per gli anni successivi di vigenza della 

Convenzione, l’importo annuo di € 65.000,00, quale contributo annuale dovuto al CUS 

ai sensi della lettera b), comma 3 dello stipulando “Addendum” . 

La presente deliberazione viene resa immediatamente esecutiva. 

� Varie ed eventuali. 

15. Mobilità Interuniversitaria attraverso scambio contestuale, ex art. 7, comma 3, Legge n. 

240/2010 e s.m.i. del Prof. Pietro Fiore, Professore Ordinario del S.S.D. MED/34 – Medicina 

Fisica e Riabilitativa. 

Il Presidente comunica che, con nota prot. n. 2620 del 28.06.2016 (all. 160728/VE/15/1), il 

Prof. Pietro Fiore, Professore Ordinario del S.S.D. MED/34 – Medicina Fisica e Riabilitativa,  ha 

dichiarato la propria disponibilità al trasferimento dall’Università degli Studi di Foggia 

all’Università degli Studi di Bari, usufruendo dei benefici previsti dalla L. 240/2010, ex art. 7, c. 3, 

e dalla L. n. 147, c. 461 del 27.12.2013 e s.m.i., <<in attesa di poter effettuare lo scambio, previsto 

dalla predetta normativa, con un professore Ordinario  di I Fascia dell’Università di Bari disponibile 

alla mobilità interuniversitaria Bari-Foggia>>. 

Il Presidente riferisce, inoltre, che il Direttore del Dipartimento di Scienze Mediche di Base, 

Neuroscienze ed Organi di Senso, con nota prot. n. 1448 del 26.07.2016 (all. 160728/VE/15/2), ha 

trasmesso la delibera assunta dal Consiglio di Dipartimento nella riunione del 29.06.2016. In 

particolare il suddetto Consiglio, acquisito il positivo giudizio da parte dei Docenti afferenti al SSD 

MED/34,  ha espresso unanime parere favorevole circa la disponibilità manifestata dal prof. Pietro 

Fiore al trasferimento dall’Università degli Studi di Foggia al Dipartimento di Scienze Mediche di 

Base, Neuroscienze ed Organi di Senso dell’Università degli Studi di Bari. 

 Il Presidente ricorda che il Prof. Pietro Fiore, dall’anno 2011, ha assunto le funzioni 

assistenziali, con ruolo apicale, presso la U.O.C. di Medicina Fisica e Riabilitazione – Unità Spinale 

dell’A.O.U. Policlinico, in virtù della Conferenza dei Servizi, indetta per la specifica circostanza, in 

data 19.10.2011, tra Regione Puglia, Università degli Studi di Bari, Università degli Studi di 

Foggia, Azienda Ospedaliera Policlinico Bari, Azienda Ospedaliera Ospedali Riuniti di Foggia. 

 Il Presidente rammenta che il Consiglio di Scuola, nella seduta del 17.06.2015, punto 10 

all'O.d.G., ha già deliberato favorevolmente in merito all'argomento de quo. 

 Pertanto, chiamato ad esprimersi, il Consiglio di Scuola, ribadendo i contenuti della 

determinazione assunta nella predetta riunione, 
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VISTA  la delibera del Consiglio del Dipartimento di Scienze Mediche di Base, Neuroscienze 

  ed Organi di Senso del 29.06.2016 relativa all’argomento <<Mobilità   

  Interuniversitaria attraverso scambio contestuale: istanza del Prof. Pietro Fiore>> 

VISTO  l’art. 7, comma 3, della Legge 30.12.2010 n. 240 e s.m.i.; 

VISTA  la circolare emanata dal Direttore Generale del MIUR prot. n. 1242 del 2.8.2011, 

  avente per oggetto <<Norma in materia di mobilità dei professori e dei ricercatori – 

  applicazione art. 7, co. 3, L. 30 dicembre 2010, n. 240>>; 

VISTO  il “Regolamento per la mobilità interuniversitaria  di professori e ricercatori di ruolo 

  attraverso lo scambio contestuale” dell’Università degli studi di Bari, emanato con 

  D.R. n. 2729 del 8.8.2014; 

VISTO  l’art. 3, co. 7, del suddetto Regolamento di Ateneo, che recita  << sulle delibere dei 

  Dipartimenti, entro i successivi 15 giorni, esprime parere non vincolante il Consiglio 

  di Scuola cui eventualmente afferisce il Dipartimento>> 

VISTO  l’art. 54 dello Statuto; 

con voto unanime, esprime parere favorevole alle esigenze didattiche, scientifiche ed assistenziali e 

le conseguenti ricadute sulle attività didattiche e scientifiche che supportano la delibera favorevole 

del Consiglio del Dipartimento di Scienze Mediche di Base, Neuroscienze ed Organi di Senso del  

29.06.2016 al riguardo del trasferimento dall’Università degli Studi di Foggia all’Università di Bari, 

di un professore di I Fascia del SSD MED/34 – Medicina Fisica e Riabilitazione. 

 Il Consiglio di Scuola, inoltre, nella composizione riservata ai professori di I Fascia,  

esprime unanime parere favorevole al trasferimento del Prof. Pietro Fiore, Ordinario del S.S.D. 

MED/34- Medicina Fisica e Riabilitazione dall’Università di Foggia all’Università di Bari. 

La presente deliberazione viene resa immediatamente esecutiva. 

16. Prof. Maurizio Ranieri, Professore di II Fascia dell’Università degli Studi di Bari del SSD 

MED/34 - Medicina Fisica e Riabilitativa. Richiesta di rinnovo per l’A.A. 2016-2017 

dell’accordo per lo svolgimento dell’attività di didattica, ricerca e assistenza presso 

l’Università degli Studi di Foggia, ai sensi dell’art. 6, comma 11, L. 30/12/2010 n. 240 e D.M.  

n. 167 del 26/04/2011. 

Il Presidente riporta che il Prof. Maurizio Ranieri, Professore di II Fascia del SSD MED/34 

– Medicina Fisica e Riabilitativa, in organico presso l’Università degli Studi di Bari ed afferente al 

Dipartimento di Scienze Mediche di Base, Neuroscienze ed Organi di Senso, con nota del 04.7.2016 

(all. 160728/VE/16/1), ha chiesto il rinnovo,   per l’A.A. 2016-17,  della Convenzione ex L. n. 

240/2010, art. 6, c.11, tra Università di Bari e Università di Foggia, finalizzata a dare continuità allo 

svolgimento di attività didattica,  di ricerca ed assistenziale svolta sin dal 16.1.2014 presso 

l’Università degli Studi di Foggia, secondo i parametri già definiti per l’A.A. 2014-2015 dal C.d.S. 

del 30.10.2014. 
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Il Presidente riferisce, inoltre, che il Direttore del Dipartimento Risorse Umane, con nota 

prot. n. 51507 del 15.07.2016 (all. 160728/VE/16/2) ha reso noto che dell'Amministrazione 

Centrale ha già avviato le procedure per il rinnovo della Convenzione quadro con l'Università di 

Foggia, ai sensi dell'art. 6 comma 11 della L.  n. 240/2010 e del D.M.  n. 167/2011 e che, pertanto, 

si rende necessario che questa il Dipartimento interessato e la Scuola si esprimano in merito, 

ciascuno per quanto di propria competenza. 

 Il Presidente comunica che allo stato non è ancora pervenuta la delibera del Dipartimento di 

Scienze Mediche di Base, Neuroscienze ed Organi di Senso e che, nelle more della ricezione dello 

stesso la Scuola possa comunque esprimere il parere di propria competenza. 

Nella discussione che segue viene confermata la sussistenza delle motivazioni che hanno 

condotto alla stipula della Convenzione tra Ateneo di Bari ed Ateneo di Foggia, ai sensi della L.  

240/2010, art. 6, c. 11, e conseguentemente,  al fine di garantire pienamente l’inscindibilità tra 

attività didattica, di ricerca e assistenza, si ritiene indispensabile che il Prof. Maurizio Ranieri  possa 

continuare ad espletare attività didattica e di ricerca presso l’Università di Foggia. 

Il Consiglio di Scuola 

VISTA   l'istanza avanzata dal Prof. Maurizio Ranieri (all. 160728/VE/16/1); 

VISTA   la nota  prot. n. 51507 del 15.07.2016  a firma del  Direttore del Dipartimento 

   Risorse Umane (all. 160728/VE/16/2);  

TENUTO CONTO di quanto previsto dall'art. 6, c. 11, della L. n. 240/2010 e dal  D.M.  n.  

   167/2011; 

nella composizione unica, trattandosi di atto programmatorio, esprime, per quanto di competenza,  

unanime parere favorevole al rinnovo, per l’A.A. 2016-2017, della Convenzione ex L. n. 240/2010, 

art. 6, c.11, tra Università di Bari e Università di Foggia per lo svolgimento di attività didattica e di 

ricerca del Prof. Maurizio Ranieri, Professore di II Fascia del SSD MED/34 – Medicina Fisica e 

Riabilitativa, presso l’Università degli Studi di Foggia.  

La presente deliberazione viene resa immediatamente esecutiva. 

17. Richiesta di parere su accordo bilaterale nell’ambito delle attività Erasmus+ tra 

Università di Bari ed Università di Warmia and Mazury - Olsztyn – Polonia. 

Il Presidente riferisce che, con nota mail acquisita al ns protocollo con il n. 3131 del 

27/07/2016, il Prof. Piero Portincasa, Delegato del Rettore per Erasmus+ e Presidente della 

Commissione Erasmus+ della Scuola di Medicina, ha trasmesso richiesta di parere del Consiglio di 

Scuola, in merito alla stipula di accordo bilaterale per lo scambio di studenti e docenti nell’ambito 

delle attività Erasmus+, tra l’Università degli Studi Bari e l’Università di Warmia and Mazury , 

Olsztyn – Polonia, indicando come Coordinatore del suddetto accordo il Prof. Giuseppe Piccinni, 

Professore Associato di questa Scuola. 
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  Il Presidente  precisa, altresì, che la suddetta richiesta di parere riveste carattere di urgenza, 

in vista della visita ufficiale del Rettore e del Prorettore dell’Università di Bari presso l’Università 

polacca, prevista nel prossimo mese di settembre, occasione in cui verrà siglato il predetto accordo. 

Il Presidente  evidenzia, infine, che il Prof. Portincasa ha precisato che la suddetta istanza 

sarà portata all’attenzione della Commissione Erasmus+ della Scuola di Medicina nella prima 

riunione utile. 

Il Presidente, tutto ciò premesso, invita il Consiglio della Scuola di Medicina a deliberare in 

merito. 

Il Consiglio della Scuola di Medicina 

VISTA   la ns nota mail prot. n. 3131 in data 27/07/2016 a firma del Prof. Piero Portincasa quale 

Delegato del Rettore per Erasmus+ e Presidente della Commissione Erasmus+ della 

Scuola di Medicina. 

UDITA       la relazione del competente ufficio; 

per quanto di competenza, esprime parere di massima favorevole alla stipula dell’accordo bilaterale 

per lo scambio di studenti e docenti, nell’ambito delle attività Erasmus+, tra l’Università degli Studi 

Bari e l’Università di Warmia and Mazury, Olsztyn – Polonia. 

La presente deliberazione viene resa immediatamente esecutiva. 

Alle ore 18.00 il Presidente, terminata la discussione degli argomenti posti all'odierno 

O.d.G., dichiara conclusa la seduta. 

Letto, approvato e sottoscritto 

F.to Il Segretario          F.to Il Presidente 

    Prof. Piero Portincasa       Prof. Loreto Gesualdo 

 

 

 


